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La subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, 
Gabriela Elgueta, afirmó que a la fecha 
6.300 familias de la región han recibi-
do las llaves de su hogar. Espera que al 
finalizar el gobierno la cifra alcance las 
13 mil. 
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Periodista insiste en teoría de que “Ángeles 
de Guayacán” murieron en un derrumbe

TRAS INVESTIGAR EL CASO QUE CONMOCIONÓ A COQUIMBO

El reportero, que escribió un libro al respecto, se afirma 
en los exámenes tanatológicos que se hicieron a los 

cuerpos de los menores de edad y en la documentación 
existente cuando ocurrieron los hechos en 1973.

El periodista coquimbano, Mauricio 
Palma, quien realizó una investigación 
amplia sobre la muerte de dos niños en 
Guayacán ocurrida el 24 de diciembre 
de 1973 - y cuyos decesos aún no son 
dilucidados - afirma que ambos meno-
res de edad, Rodrigo Palma Moraga y 
Jimmy Christie Bossy, fallecieron por 
un derrumbe de tierra mientras jugaban 
en una de las cuevas que había en el 
sector.

Dicha hipótesis, de hecho, la plasma 
en su libro “La Navidad más triste de 
Coquimbo”, en el cual, asegura, logró 
reunir una serie de antecedentes que, 
finalmente, lo llevaron a plantear dicha 
tesis. 

En entrevista con Diario El Día, el 
profesional relata que él se crió en esa 
zona de Coquimbo (El Llano) y que, 
desde pequeño, oyó que los dos menores 
habían sido asesinados por militares tras 
el Golpe de Estado de septiembre de 
1973, por lo que se decidió a investigar 
el caso una vez adulto, con el objeto, no 
sólo de averiguar cómo murieron, sino 
también dar con los responsables de 
sus eventuales asesinatos. 

Sin embargo, con el paso de la inves-
tigación, los datos, pruebas existentes 
e incluso las declaraciones de algunos 
testigos que entrevistó, lo llevaron a 
concluir que ambos perdieron la vida 
producto de un derrumbe.

Cabe señalar que el juez que inves-
tiga la causa en la actualidad, Vicente 
Hormazábal, ha planteado en entrevistas 
pasadas con este medio, que él no ha 
arribado a un motivo concluyente, por lo 
que continúa indagando antecedentes.

Parte de los argumentos de Mauricio 
Palma son que “(los niños) murieron 
en un derrumbe, por la posición de los 
cuerpos y documentos tanatológicos”, 
para lo cual, explica “me tocó inves-
tigar absolutamente todas las aristas 
posibles, desde un homicidio, eventual 
secuestro o la remoción de cuerpos,  y no 
existía informe tanatológico alguno que 
confirmara estas tesis. Los cuerpos no 
presentaban heridas de bala ni trazas de 
pólvora. Sólo uno presentaba un orificio 
en el cráneo, el cual se produjo cuando 
uno de los menores que descubren los 
cadáveres le provoca esto al intentar 
removerlo con un palo. Es más, las 
heridas que presentaban los cuerpos 
y la posición de como quedaron estos 
pequeños da a entender que se trató 
de un derrumbe”.

Palma plantea que es una conclusión 
muy difícil de asumir, sobre todo, cuan-

do toda la vida conoció esta historia y 
“esta investigación partió precisamente 
para descubrir a los autores de este 
supuesto crimen. Pero las pruebas 
forenses investigadas eran muy con-
tundentes”, asegura.

No obstante plantea que los vecinos 
y personas que participaron en la bús-
queda, están convencidos de que a los 
menores los asesinaron. Incluso, uno 
de los entonces niños que encontraron 
los cuerpos, cuatro años después de 
la desaparición,“hasta el día de hoy no 
cree en esta tesis del derrumbe. Piensa 
que los mataron”, afirma. 

INVESTIGACIÓN JUDICIAL

Sobre la indagatoria del caso que lleva 
adelante desde 2018 el juez Vicente 
Hormazábal, en entrevista que concedió 
a Diario El Día en agosto de 2021, se 
refirió a la teoría del derrumbe.

“Eso puede emanar de los ante-
cedentes, porque los niños estaban 
tapados con un poco de tierra, pero yo 
esa versión estoy investigándola. De 
hecho he interrogado a la gente que 
participó en la búsqueda, tanto a los 
familiares y a otras personas más, para 
determinar si efectivamente en el lugar 
en donde aparecieron los niños, en esos 

días, hubo un derrumbe. Pero toda esa 
zona donde desaparecieron los niños fue 
rasada y ahora hay estacionamientos. 
Ni siquiera puedo llegar al lugar físico 
donde los encontraron. Creo que si 
hubo un derrumbe, debió haber sido 
bastante notorio para la gente que los 
andaba buscando, que era mucha. Yo 
hablé con los funcionarios policiales 
que me acompañaron en la diligencia 
y me dijeron que era muy difícil que 
eso ocurriera, por la profundidad en la 
que estaban los cuerpos. También era 
muy difícil que eso se les pasara a los 
caninos de búsqueda que utilizaron los 
carabineros, porque se hizo durante 
varios días y el olor a putrefacción es 
inconfundible”, afirmó el magistrado.

Ese mismo año, en entrevista con 
nuestro medio, la madre de Rodrigo 
Palma Moraga, Eugenia Moraga, ex-
presó su convencimiento de que a su 
hijo y a su amigo los habían asesinado, 
y recordó que miembros de la policía de 
la época le dijeron que “les dispararon 
de los estanques. Vieron que arriba 
había movimiento y les dispararon. 
Cuando vieron que eran niños quizás 
qué hicieron, no los van a ver más”.

Sobre esto último, señaló en esa 
oportunidad, que durante décadas 
trataron de ubicar a esos policías, pero 

que todo esfuerzo fue infructuoso.

LOS HECHOS

El 24 de diciembre de 1973, a los 
niños, Rodrigo Palma Moraga y Jimmy 
Christie Bossy, se les perdió la pista 
y, pese a la búsqueda incansable de 
sus padres y vecinos del sector de 
Guayacán, no los ubicaron. Sin embar-
go, sus cuerpos aparecieron en 1977 
enterrados en un sector que había sido 
rastreado muchas veces.

En el lugar donde fueron encontrados los cuerpos de Rodrigo Palma y Jimmy  Christie, hoy se emplaza un memorial que los recuerda. EL DÍA

MAURICIO PALMA
AUTOR DEL LIBRO “LA NAVIDAD 
MÁS TRISTE DE COQUIMBO”

Me tocó investigar 
absolutamente todas 
las aristas posibles, 
desde un homicidio, 
eventual secuestro, la 
remoción de cuerpos 
y no existía informe 
tanatológico alguno 
que confirmara estas 
tesis”

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales
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Mi salud, mi derecho: 
hacia un mundo 
saludable y sostenible

Se ha dicho en innumerables oportunidades 
que La Serena es una ciudad turística, y que 
esta actividad es fundamental para el desarrollo 
de la ciudad. El mismo comentario, por cierto, se 
hace cuando se habla de la Región de Coquimbo.

Y es que a esta actividad se la considera como 
uno de los principales ejes de desarrollo de la región.

En los últimos años sin embargo, el estallido 
social primero, y la pandemia de covid-19 des-
pués, golpearon con especial fuerza a la actividad 
turística regional y nacional, a tal punto, que el 
gremio aún sufre las secuelas de tal experiencia. 

No obstante, en el intertanto han surgido otros 
problemas que hoy impactan de lleno en el turismo 
local y en la imagen de la región, siendo quizás la 
delincuencia y la inseguridad, la más preocupante, 
todo ello además, potenciado por el abandono y 
el descuido del patrimonio y el espacio público, 
entregado muchas veces, al vandalismo y a las 
incivilidades. 

Éstos, por cierto, no son los únicos problemas que 
enfrenta el turismo en la región, pues hay otros 
que son de larga data – marcada estacionalidad, 
ausencia de inversión pública en este ítem, calidad 
de sus servicios, congestión vehicular – y que, 

por tanto, ante un escenario que se vislumbra 
desafiante y complejo, es necesario apuntar a 
una estrategia integral de desarrollo. 

Y es que seguir realizando acciones puntuales 
y aisladas no resiste más, si es que el foco de la 
actividad, de una vez por todas, no se pone sobre 
lo primordial: el turista y su experiencia. Y para 
ello, se requiere la participación y el compromiso 
de muchos actores, tanto públicos como priva-
dos, desde diferentes planos – seguridad, real 
valoración del espacio público y del patrimonio, 
educación para el turismo, innovación en la oferta 
recreativa, cultural y de servicios, calidad orien-
tada al cliente – para así, alcanzar un desarrollo 
global del sector.

Continuar apostando, como se ha hecho hasta 
ahora, a que la gente se va a animar a venir a la 
región sólo por tener playas y valles, mientras, 
al mismo tiempo, nuestras ciudades carecen 
de aquellos servicios mínimos para atender y 
“cuidar” al turista – en el significado más am-
plio de la palabra - es matar a la gallina de los 
huevos de oro. Es aceptar, al fin y al cabo, que la 
denominación “turística” aún le que queda muy 
grande a nuestra región.

Turismo: un cambio de mirada 
Seguir realizando acciones puntuales y aisladas no resiste más, si es que el foco 
de la actividad, de una vez por todas, no se pone sobre lo primordial: el turista y 

su experiencia.

EDITORIAL

Marcela Fresno 
Académica investigadora Facultad de Medicina 
Veterinaria Universidad de Las Américas

En un mundo cada vez más 
consciente de los desafíos am-
bientales y sociales, el concepto 
de “sostenibilidad” no es una 
moda pasajera, sino que una ne-

cesidad urgente para el desarrollo 
de los territorios.

Hoy nos enfrentamos a com-
plejos problemas como el cambio 
climático, la pérdida de biodi-
versidad, la falta de empleo y 
la inequidad social, los cuales 
requieren soluciones innovadoras 
y comprometidas con el bienestar 
de las generaciones presentes y 
futuras.

En Chile, un país diverso en 
paisajes y culturas, el emprendi-
miento sostenible puede jugar un 
papel fundamental en el impulso 
económico y la mejora de la ca-
lidad de vida de las personas, ya 
que no solo busca rentabilidad 
económica, sino también social 
y ambiental. 

Como nación tenemos el po-
tencial de convertirnos en líderes 

regionales en emprendimiento 
sostenible, ya que contamos con 
recursos naturales abundantes y 
una población emprendedora en 
ascenso. Sin embargo, el camino 
no está exento de desafíos.

Se requiere del compromiso de 
las autoridades y la sociedad civil 
para abrir nuevas oportunidades 
para innovar y colaborar en la 
construcción de un futuro más 
próspero y equilibrado y políticas 
públicas que incentiven la inversión 
responsable, de educación para 
promover la cultura emprendedora 
y de alianzas estratégicas entre 
diferentes actores del ecosistema 
emprendedor.

Juntos, podemos hacer de la 
sostenibilidad no solo un objetivo, 
sino una realidad palpable en cada 
rincón de nuestra querida patria.

El rol del 
emprendimiento 
sostenible en 
el desarrollo 
territorial

OPINIÓN

OPINIÓN

Roberto Cervela
Gerente general Gedes

El Día Mundial de la Salud, celebrado en abril, es 
una oportunidad para aumentar la concienciación 
sobre la interconexión entre la salud humana, ani-
mal, vegetal y ambiental, donde podemos recordar 
la importancia de adoptar un enfoque integral para 
abordar los desafíos sanitarios que enfrenta nuestra 
sociedad.

A nivel mundial, millones de personas carecen de 
acceso a la atención médica, educación y recursos 
esenciales para una vida saludable. Esto se debe a 
factores como la pobreza, ubicación geográfica, dis-
criminación, conflictos bélicos, inequidades de género 
o socioeconómicas, entre otras. La Organización 
Mundial de la Salud (OMS), busca crear conciencia 
sobre esta disparidad y abogar por un mundo en donde 
todos y todas puedan alcanzar un bienestar óptimo.

Este 2024, el tema elegido “Mi salud, mi derecho” 
busca abogar por el acceso a la salud, considerándola 
un derecho humano básico. Todos merecen vivir vidas 
sanas, sin importar quienes son o dónde vivan. Esto 
incluye el contar con agua y aire limpios, alimentos 
nutritivos, viviendas de calidad, condiciones de 
trabajo adecuadas, equidad de género, económica 
y social, y educación.

Para alcanzar este objetivo, es fundamental tra-
bajar desde el enfoque One Health, donde la salud 
humana está intrínsecamente ligada a la ambiental, 
así como a la de los animales y plantas. Esto requiere 
una profunda conciencia de que nuestras acciones 
tienen repercusiones en los demás y, por lo tanto, 
es crucial construir un mundo donde todos los seres 
vivos puedan coexistir en armonía.

En el camino hacia un planeta saludable y soste-
nible, el enfoque de Una Salud emerge como una 
herramienta esencial para garantizar el bienestar 
duradero de todas las formas de vida, optimizando 
así la salud de personas, animales, vegetales y el 
ambiente.

Para lograr lo anterior, es vital que las comunidades, 
los líderes políticos y las instituciones públicas y 
privadas logren reunir a todas las partes interesadas 
en torno a este objetivo, y vean que los beneficios 
superan los costos. Finalmente, recae en nuestras 
manos el futuro, tanto de la humanidad como de 
nuestro mundo, y solo cuando se garantice el bien-
estar de todos los elementos del entorno, podremos 
asegurar el bienestar de las personas.



ACTUALIDAD      I  VIERNES 19 DE ABRIL DE 2024 I  el Día04  I

Los últimos meses de Antonia Lobos
SOLEDAD, BURLAS Y ACOSO

En julio de 2023, la alumna de octavo básico 
del Colegio Gerónimo Rendic, de La Serena, se 
suicidó, después de sufrir años de acoso escolar, 
discriminación y ciberbullying. Este reportaje, 
elaborado a partir de testimonios de familiares, 
compañeros de clase, amigos y apoderados —
quienes revelan por primera vez los detalles de esta 
tragedia—, describe el calvario que 
enfrentó en sus últimos meses 
de vida.

Dos meses antes del final, en mayo 
de 2023, cuando el reloj marca-
ba las 8:30, Antonia Lobos Rivera 
(13), alumna de octavo C del Colegio 
Gerónimo Rendic de La Serena, ma-
niobró su silla de ruedas para entrar 
a su sala de clases. Ya habían pasado 
dos años desde el accidente que la 
confinó a la silla, pero las burlas de 
algunos compañeros de curso aún 
resonaban con la misma crueldad de 
todos los días: “Mira, llegó la coja”. 

–¿Ella te contó de las burlas?  
“Le dije que cerráramos el año, que 

ya era suficiente y que no tenía por 
qué exponerse”, revela la mamá de 
Antonia, Marcela Rivera (52), con 
la voz temblorosa. Y agrega: “Pero 
ella me respondía”: “No, mamá, yo 
quiero ir, quiero hacer la diferencia. 
Aquí en el colegio, nadie anda en silla 
de ruedas ni usa muletas. Los que 
tienen alguna discapacidad prefieren 
quedarse en la casa, pero yo no me 
voy a esconder. ¿Por qué me tendría 
que ir del colegio si aquí están todos 
mis amigos?”

Hace dos años, cuando Antonia 
estaba en sexto básico, se fracturó 
la rodilla jugando a la pelota en el 
colegio y necesitó muletas durante 
varios meses. Hasta ese momento, 
había llevado una vida muy activa: 
mantenía nota promedio siete en 
educación física y disfrutaba jugando 
fútbol con la camiseta de Colo-Colo, 
practicando básquetbol o montando 
a Revuelco, el caballo de su papá. 

“Ya no podía correr y, poco a poco, 
se fue quedando fuera de todos los 
juegos; ya no la invitaban a ninguna 
parte porque tenía que andar con 
muletas”, recuerda, Marcela. “Ella 
me decía: 'Mamá, lo único que quiero 
es jugar a la pelota'. Yo le aseguraba 
que íbamos a salir adelante, que 
apenas estuviera lista la inscribiría 
en el equipo que ella quisiera. Pero 
las cosas no salieron como esperá-
bamos”, lamenta.

A medida que pasaban los meses, 
la condición de Antonia se deterio-
raba y las lesiones se volvían más 
recurrentes. De acuerdo al relato de 
su madre, sus profesores le decían: 
“¿Otra vez, Antonia? ¿Otra lesión? 
¿Hasta cuándo con lo mismo?”. 
Cansada, Antonia llegaba a casa y le 
reclamaba: “¿Por qué los profesores 
se burlan de mí? Estoy chata de esto”.

Tres veces a la semana, Antonia 
asistía al kinesiólogo, pero el dolor 
no la dejaba dormir en la noche. En 
un esfuerzo por disminuir el malestar, 
los médicos decidieron aplicar infil-

traciones en ambas rodillas. Luego, 
tras un periodo de tratamientos e 
incertidumbre, en marzo de 2021, 
los especialistas le diagnostica-
ron Hoffitis, una inflamación 
severa del tendón de la rótula 
que terminó paulatinamente 
dejándola en silla de ruedas.

“Yo estaba allí cuando la 
molestaban. Le dije: 'Anto, no 
tienes que pescar…', pero ella 
se hacía la fuerte, hasta se reía 
de su propia situación con los 
que la molestaban para hacer 
parecer que no le importaba, 
así que era difícil defenderla. 
Incluso, algunas de sus amigas 
la grabaron andando en silla de 
ruedas, riéndose”.

La historia la cuenta C., de 14 
años, un alumno del curso de Antonia. 
A pedido de su madre, en este artículo 
no se identificará su nombre ni su 
género. Es la primera vez que habla 
del tema, luego de varios meses de 
terapia, en que le diagnosticaron 
depresión y trastorno de ansiedad 
generalizada.

–¿Alguien la apoyaba?
“No, solo a veces sus amigas. Es 

que ella tenía mucho carácter. Al 

principio, los del curso le decían 
'la coja'. Luego, los mayores, des-
de primero medio en adelante, la 
llamaban 'la niña Sename', porque 
siempre estaba lesionada, ya fuera 
con muletas, yeso o en silla de rue-
das”, cuenta. 

Mientras conversamos, C. muestra 
su celular. En él, ha visto mensajes 
de gente anónima culpándolo de 
la muerte de su compañera. Varios 
alumnos del colegio han recibido 

ese tipo de comentarios, por 
Instagram, por Facebook y 

hasta por WhatsApp.
“Cuando supimos 

que se murió 
la Antonia, 

todos cul-
paban a 
t o d o s . 
Pero en 
el fon-
do sa-
bíamos 
quiénes 
eran los 
que le 
h a c í a n 
bullying. 

En reali-
dad, todos 

lo sabíamos: 
los papás, los 
profes, to-
dos”, relata.
De acuerdo 

a cercanos, 
A n t o n i a  l o 

habló con sus 
padres y le pi-

dieron ayuda 

Matías Concha P. / La Serena

@eldia_cl

MARCELA RIVERA
MADRE DE LA MENOR

Siento que todos le 
fallamos a mi hija. 
Ahora, lo único que 
quiero es que llegue 
la tarde y dormir. A 
veces, sueño con la 
Antonia”

Antonia, febrero de 2023. CEDIDA
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TERRENO DE 2,8
HECTÁREAS

EN LA CIUDAD DE COQUIMBO, SECTOR 
DE TAMBILLOS.

SE VENDE

CONTACTO: 9 9443 0861

al director del colegio, pero la di-
rectiva exigía nombres específicos 
para poder actuar, y ella no estaba 
dispuesta a revelar quiénes la aco-
saban, afirmando: 'No soy ninguna 
sapa'. Como resultado, aseguran, no 
se tomó ninguna medida concreta. 
Este hecho llevó a un cambio dramá-
tico en Antonia, según sus amigos: 
comenzó a tener actitudes erráticas, 
evitaba salir del aula y expresaba su 
deseo de “irse de este mundo”.

“Sé que algunos profesores se acer-
caron a ella cuando la Anto no daba 
para más” –continúa C. –, “pero ella 
no quiso decir los nombres de quienes 
la molestaban. Así que continuaron 
molestándola: no la incluían en los 
juegos y comía sola en el almuerzo. 
Una vez la vi llorando en el pasillo, 
pero no me detuve para ver qué le 
pasaba. Yo creo que a todos nos daba 
miedo ayudarla, porque la podían 
agarrar con uno. Eso me da culpa”.

“NADIE HIZO NADA”

Solo un mes antes de la muerte 
de Antonia, el jueves 15 de junio, 
su mamá, Marcela, se acercó a la 
directiva del curso a cargo del pro-
fesor jefe, Daniel Sepúlveda. En esa 
reunión, les imploró que se tomaran 
medidas urgentes para terminar con 
el acoso a su hija. 

“Mi hija no era la única que es-
taba sufriendo bullying” —explica 
Marcela—. “Había más niños que 
también estaban pasándolo pésimo”.

El acta de esa reunión determinó 
que “se iba a comenzar a trabajar 
con la temática de bullying, esta-
bleciendo e identificando actores, 
casos y/o situaciones en torno a ello 
para concientizar a los niños/as. Se 
informó además, que se encuentran 
activos tres casos de convivencia 
que afectan a niños/as del curso, 
llevándose a cabo el respectivo pro-
tocolo de acción, lo que conlleva; 
citaciones, toma de declaraciones, 
investigación y en efecto, resolución 
con medidas de apoyo, sanciones u 
otros según corresponda. Respecto 
del colegio, en caso de presentarse 
situaciones reiterativas y de carácter 
grave hacia algún alumno/a, el cole-
gio considerará recurrir a instancias 
externas, derivando o denuncia a las 
instituciones que corresponda por 
maltrato escolar inclusive”. 

Una de las mamás del curso, que 
pertenecía al consejo de apoderados 
del octavo C del colegio, aún lamenta 

la falta de acción que tuvieron al 
momento de enfrentar el acoso que 
se sufría en el curso, especialmente 
en el caso de Antonia.

“La Marcela estaba desesperada, no 
daba más. Nos llegó pidiendo apoyo 
para Antonia, pero poco y nada se 
hizo, esa es la verdad. Me consta 
que jamás se contactó a nadie ni se 
llevó a cabo ninguna intervención, 
investigación o charla previa a la 
muerte de Antonia”, señala. 

Poco antes de su muerte, durante 
una clase, los alumnos del octavo 
C discutían cómo y cuándo querían 
morir. Ella se lo tomó en serio y dijo: 
'Yo me quiero morir joven'. Todos 
los del curso se quedaron callados 
al principio, pero después se rieron 
de ella.

“Hoy me arrepiento, es que mí 
también me habían hecho bullying 
y no quería que volvieran a mo-
lestarme”. L., de 13 años, conocía 
a Antonia desde tercero básico y 
desde la muerte de ella, también 
comenzó a ir al psicólogo para poder 

aceptar todo. “A mí desde chico 
me hicieron bullying, pero la Anto 
me defendía, ella era así, me decía: 
'Nunca hay que andar de víctima'. 
Al final, después de su muerte, me 
dio crisis de ansiedad y mi mamá 
me cambió de colegio”.

– ¿Estás mejor ahora? 
“Tengo vergüenza”.

CIBERBULLYING 

En marzo de 2022 las pesadillas, 
los dolores de estómago y de cabeza 
de Antonia empezaron a ser cada 
vez más frecuentes. Sentía que no 
había espacio para ella en su colegio; 
para llegar a su sala, ubicada en el 
segundo piso, debían subirla en un 
montacargas, en el que se quedó 
atrapada más de cinco veces. Cuando 
dejó de funcionar definitivamente, 
algunas compañeras tenían la tarea 
de cargarla escalera arriba.

“Más que ayudarla, todos se rieron”, 
recuerda uno de los amigos más 
cercanos de Antonia, J., de 13 años. 
Desde entonces, empezó a correr 
el rumor de que iban a suspender 
a los que la molestaban y de que 
ella había dado los nombres de los 
que le hacían bullying (…). Eso fue 
lo que produjo el resto. 

Pronto, Antonia comenzó a recibir 

CONTINÚA EN PÁGINA 06

Celebración de las fiestas patrias en el colegio, septiembre de 2022. CEDIDA



Antonia montando a Revuelco, el caballo de su papá, febrero de 2022. CEDIDA
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amenazas de alumnos por WhatsApp. 
A inicios de 2023, el grupo anónimo 
de Instagram llamado “Confesiones”, 
gestionado por estudiantes del colegio, 
empezó a publicar descripciones de 
situaciones sexuales, acusaciones, 
funas contra compañeros, rumores 
sobre los alumnos y, ocasionalmente, 
amenazas.

“Antonia 8c camina con cuidao”.
“Antonia 8c ¿Ke wea andai hablan-

do? Deja de andar hablando weas”.
“Antonia 8c, callaita, es la única 

wea que te vamos a decir”.
El perfil de Instagram permane-

ció activo después de la muerte de 
Antonia y fue cerrado hace pocos 
meses tras repetirse nuevos casos 
de ciberacoso. La dinámica, similar 
en otros grupos de colegios del país, 
consiste en que los alumnos envían 
sus confesiones a la página, y los 
moderadores del grupo se encargan 
de publicarlas de forma anónima.

“Una de las últimas cosas que vio 
en su vida fueron las 'confesiones' 
sobre ella”, revela la mamá de Antonia, 
Marcela. 

JUEVES 13 DE JULIO

Marcela Rivera regresaba de Santiago 
ese día, tras un viaje relámpago para 
recoger unas biopsias de su esposo 
Juan (70), diagnosticado con cáncer 
linfático. Al llegar a casa, encontró a 
Antonia recortando flores de papel 
en su pieza. “Mamita, voy a salir”, le 
dijo a Marcela, mientras dejaba su 
cama cubierta de flores.

“Salió y no entró nunca más”, re-
memora Marcela.

Antonia se quitó la vida después de 
darle de comer a sus mascotas en 
la parcela de la familia. Su madre la 
encontró fallecida al lado de Revuelco, 
el caballo de su papá. Hasta ese úl-
timo día, el sueño de Antonia había 
sido llegar a ser corralera y competir 
en una media luna junto a su padre.

“No dejó ninguna nota, nada”– 
continúa, Marcela–. “Solo dejó su 
cama cubierta de flores”. 

Desde la muerte de Antonia, se ha 
mezclado el duelo con la desespera-
ción por entender. Muchos apode-
rados del colegio Gerónimo Rendic 
se contactaron con fundaciones de 
todo tipo, entre ellas la organización 
Katy Summer, liderada por Emanuel 
Pacheco y Evanyely Zamorano. Ellos 
también enfrentaron la trágica pérdida 
de su hija, Katherine Winter (16), 
quien se suicidó tras meses de acoso 
y ciberbullying en el colegio Nido de 
Águilas, en Santiago.

“Entender sirve para amortiguar el 
dolor que sientes; es como un anal-
gésico”, explica Evanyely Zamorano, 
fundadora de Fundación Katy, de-
dicada a combatir el ciberacoso y 
ayudar a las víctimas de bullying. 
“Los papás no podían ir al colegio 
para entender por qué tanta cruel-
dad, me decían: '¿Es normal que el 
colegio no quiera decir nada? ¿Es 
normal que a tantos apoderados les 
dé lo mismo?'

La organización de Evanyely, entre 
otras cosas, ofrece capacitaciones, 
talleres y charlas a lo largo del país 
para jóvenes y adultos, centradas 
en la prevención de la ciberviolen-
cia, la alfabetización en primeros 
auxilios emocionales, intervención 
en acoso, y estrategias legales 
para apoyar a víctimas de bullying. 

–¿Pudieron ir al colegio?
“No, lamentablemente, el colegio 

nunca quiso o no pudo acercarse 
a nosotros. Esto suele pasar; en 
situaciones así, los sobrevivien-
tes como Marcela pierden todo 
tipo de rutina, la familia queda 
aislada y el círculo social de tu 
hijo se desentiende. Los que eran 
amigos te cuestionan y ahora te 
critican: 'Algo habrás tenido que 
hacer para que tu hijo se quitara 
la vida'”.

Chile lidera el ránking de suicidios 
por habitante en el continente y 
es la segunda causa de mortalidad 
adolescente en el país. Por cada 
joven que se suicida, otros 20 lo 
han intentado y 50 más lo están 
considerando. Aún más alarmante 
es que uno de cada tres niños 
o niñas entre 10 y 14 años en 
Chile desea acabar con su vida o 
hacerse daño.

“Los adultos no es-
tamos preparados 
para acompañar a 
estos niños”, opi-
na Pamela Cajales, 

psicóloga y magíster en Ciencias de 
la Familia, experta en prevención 
del suicidio y acompañamiento 
a supervivientes. “La muerte, y 
más aún, el suicidio, es un tema 
tabú. No se  entiende que el sui-
cidio es multicausal; no es una 
sola situación la que lleva a un 
niño al suicidio, ni existe un solo 
factor o una sola circunstancia”, 
explica. “Lo importante aquí es 
no generalizar y estar alerta a 
todos los aspectos de la vida de 
los niños: desde cómo les va en 
el colegio, la relación que tiene 
con sus amigos y profesores, la 
salud, su autoestima, sus gustos, 
las rutinas que lleva”.

– ¿Qué causas pueden llevar a 
un niño al suicidio?

“La desolación y el sentirse aban-
donados, sin salida. Hoy los jóvenes 
buscan respuestas en una pantalla 
que no es afectiva, sino agresiva, 
irreal e inalcanzable. Los papás 
no están tanto mejor, muchos 
padres que han vivido la pérdida 
de un hijo o el intento de suicidio 
de un hijo, llegan en estado de 
shock, se reprochan entre ellos, 
se culpan mutuamente, incluso, 
algunos llegan con una sensación 
de vergüenza: ¿Cómo nos pasó 
esto a nosotros? ¿Cómo no fuimos 
capaces?”

REEVALUACIÓN DE LOS PROTOCOLOS

Después del suicidio de Antonia, la 
directiva del colegio inició charlas para 
hablar sobre cómo el curso estaba 
enfrentando la muerte de la menor. 
A los amigos más cercanos se les 
autorizó a salir de clases para hablar 
con la psicóloga del establecimiento 
y se les permitió faltar durante una 
semana. Al final del salón de clases, 
levantaron un altar en su memoria.

“El golpe fue muy fuerte para todos”, 
reconoce Claudio Rodríguez, director 
del Colegio Gerónimo Rendic. “Por eso 
contratamos una empresa externa, para 
hacer una completa reevaluación de 
nuestros protocolos y reglamentos”. 

En septiembre de 2023, dos meses 
después del fallecimiento de Antonia, 
el recinto contrató los servicios de 
Deso, una consultora especializada 
en convivencia escolar, metodologías 
de inclusión y trato inclusivo. Hasta la 
fecha, se han realizado ocho sesiones 
que han involucrado a profesores, 
alumnos y apoderados.

ABANDONO ESCOLAR

Pese a las acciones levantadas, M., 
de 14 años, afirma que “a las semanas 
se olvidó todo y volvió el bullying, como 
si Antonia nunca hubiera muerto por 
culpa de eso (...). Me siguieron ha-
ciendo bullying y mi mamá me sacó 
del colegio. Terminé sin nada”.

En Chile, el acoso es una de las ra-
zones más frecuentes que explican el 
abandono escolar. De acuerdo al sondeo 
del Instituto Nacional de la Juventud, 
titulado “Bullying en Establecimientos 
Educacionales”, el 61% de los jóvenes 
entre 15 y 29 años encuestados, declaró 
haber sido intimidado o maltratado 
verbalmente con insultos, burlas o 
amenazas. El 41% ha vivido situaciones 
de exclusión, y el 33% dijo haber sido 
intimidado físicamente. 

“Luchar contra la inasistencia, la 
desescolarización, la exclusión so-
cial y el abandono escolar es igual 
de importante que luchar contra el 
bullying en la sala de clases”, indica 
Paula Montes, directora ejecutiva de 
Súmate de Hogar de Cristo, que trabaja 
por la reinserción educativa de niños, 
jóvenes y adolescentes. 

“Más aún cuando la tentación de 
lograr reconocimiento por el miedo, 
de convertirse en 'bacán' a punta de 
pistola, está a la vuelta de la esquina. 
Esto no es estigmatizar. Es constatar 
una realidad, que la CASEN 2022 
nos confirma: 227 mil niños, niñas 
y adolescentes han sido excluidos y 
están privados de su derecho a la 
educación, muchos producto del 
bullying”, agrega la especialista.

Han pasado 9 meses desde la muerte 
de Antonia Lobos, y Marcela ha hecho 
de su vida cuidar a su marido del 
cáncer, que está de a poco mejorando. 
Ella aún no logra sanar: “Siento que 
todos le fallamos a mi hija. Ahora, 
lo único que quiero es que llegue la 
tarde y dormir. A veces, sueño con 
la Antonia”.
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Rescate de fósiles en faena del hospital de 
Coquimbo terminaría la próxima semana

OBRAS SE ENCUENTRAN EN EL SECTOR DE LA CANTERA

A prácticamente un mes 
del descubrimiento de los 

restos paleontológicos, 
específicamente de 

ballenas, todavía están 
siendo analizados por 

expertos en un área 
que no ha afectado 

la continuidad de los 
trabajos del futuro recinto 

sanitario. Esto, bajo 
un estricto protocolo 

definido por el Consejo de 
Monumentos Nacionales.

En marzo pasado, Diario El Día dio 
a conocer el hallazgo de diferentes 
fósiles, específicamente de ballenas, 
en el lugar donde se construye el nuevo 
hospital de Coquimbo. 

De este modo, se debieron cerrar 
algunas áreas de la obra para estudiar 
y resguardar los restos. 

“Sin embargo, esto no ha afectado la 
realización de los trabajos (...). Fueron 
descubrimientos sectorizados. De 
hecho, desde el Ministerio de Obras 
Públicas (MOP) nos informaron que 
van a ser extraídos en su totalidad. 
Las labores no han sido paraliza-
das. Existe un 98% de avance en la 
excavación masiva. Es así como no 
hay tanto flujo de camiones como se 
observaba anteriormente por cuanto 
se encuentra terminando”, afirmó 
en ese entonces, la arquitecta y jefa 
de Gestión de Recursos Físicos del 
Servicio de Salud Coquimbo, Laura 
Alarcón.

A prácticamente un mes de este 
hallazgo paleontológico, la misma 
agregó que se han encontrado una 
serie de fósiles de diverso tamaño, 
que han sido tratados de acuerdo 
al protocolo exigido por el Consejo 
de Monumentos Nacionales (CMN). 

“Están en proceso de rescate, no 
obstante, los trabajos no han sido 
suspendidos. El procedimiento debería 
terminar durante la próxima semana. 
Todavía existe un área sectorizada 
en donde se encuentran estos des-

El nuevo hospital de Coquimbo será un recinto de alta complejidad que beneficiará a más de 900 mil personas no sólo de la comuna en donde 
se construirá. 

LAUTARO CARMONA

cubrimientos”, señaló la arquitecta. 
Por su parte, el titular del MOP en la 

Región de Coquimbo, Javier Sandoval, 
complementó que las obras del futuro 
recinto sanitario siguen en ejecución 
según el cronograma establecido con 
la empresa a cargo. 

“En cuanto a los restos encontrados, 
se ha actuado según lo dictado por 
el reglamento del CMN, por lo que 
se resguardó el área mientras los 

profesionales paleontólogos llevan 
a cabo su labor. En paralelo, se han 
efectuado algunos rescates de las 
piezas para análisis, sin perjudicar 
la continuidad de la obra. Como lo 
hemos mencionado, en las bases de 
licitación de nuestros contratos, se 
toman los resguardos frente a este 
tipo de situaciones que, en una región 
como la nuestra, son frecuentes, 
quedando establecido claramente 

este procedimiento en el caso de 
algún hallazgo de interés”, sostuvo. 

Cabe recordar que, en una conver-
sación previa, el investigador titular 
del Centro de Estudios Avanzados 
en Zonas Áridas (CEAZA), Marcelo 
Rivadeneira, dijo que en las iniciativas 
que demandan remover sedimentos, 
no es extraño que se terminen en-
contrando fósiles.

“También se convierte en una buena 
oportunidad para salvaguardar el 
patrimonio paleontológico (…). Hay 
una ley además de reglamentos ex-
tremadamente claros que permiten 
compatibilizar el desarrollo de las 
obras con la protección paleontoló-
gica”, aseguró. 

El nuevo hospital de Coquimbo 
será un recinto de alta complejidad 
que beneficiará a más de 900 mil 
personas, no sólo de la comuna en 
donde se construirá, sino también 
de Andacollo, Illapel, Salamanca, 
Canela y Los Vilos.

El recinto sanitario, que será cua-
tro veces más grande que el actual, 
tendrá 605 camas de hospitalización 
además de 22 pabellones. Al mismo 
tiempo, será centro de derivación 
y máximo referente regional en las 
áreas de neurocirugía, traumatología 
de alta complejidad, dermatología y 
cuidados críticos pediátricos, entre 
otras especialidades.

LAURA ALARCÓN 
JEFA DE GESTIÓN DE RECURSOS 
FÍSICOS DEL SERVICIO DE SALUD CO-
QUIMBO

El procedimiento 
debería terminar 
durante la próxima 
semana. Todavía 
existe un área 
sectorizada en donde 
se encuentran estos 
descubrimientos”

JAVIER SANDOVAL 
SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS DE LA 
REGIÓN DE COQUIMBO 

En las bases de 
licitación de los 
contratos, se toman 
los resguardos 
frente a este tipo 
de situaciones que, 
en una región como 
la nuestra, son 
frecuentes”

Ricardo Gálvez P. / Coquimbo

@eldia_cl
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Hasta ahora, sólo se contará con dos servicios de buses eléctricos, los que conectarán El 
Llano con Sindempart, en Coquimbo, y Las Compañías (Alta y Baja), en La Serena.

LAUTARO CARMONA

Las palabras de Alejandra 
Maureira causaron 

expectativas en la comunidad, 
ya que la supuesta iniciativa 

llegaría a sectores que 
no están cubiertos por la 

licitación actual.

Seremi reconoce error al 
anunciar segunda licitación 

de buses eléctricos

OCURRIÓ EN UNA ENTREVISTA RADIAL

“Estamos trabajando en una segunda 
licitación de buses eléctricos, para 
que al finalizar el periodo podamos 
tener un nuevo recorrido que permita 
abarcar los sectores que actualmen-
te no están siendo cubiertos por la 
licitación de los buses eléctricos”. 
Éstas fueron las palabras de la seremi 

de Transporte, Alejandra Maureira, a 
Radio Guayacán, declaraciones que 
generaron expectativas en la comu-
nidad, e incluso, el propio senador 
Daniel Núñez valoró el anuncio en 
sus redes sociales.

Es más, Justo Álvarez, representante 
de Liserco, empresa que se adjudicó 
la primera licitación de buses eléc-
tricos entre La Serena y Coquimbo, 
se mostró sorprendido ante los di-
chos de la autoridad respecto a una 

Coquimbo-La Serena, lo cual sería 
deseable, pero por el momento no 
está en carpeta”, admitió la autoridad.

Maureira destacó que están avan-
zando concretamente en la primera 
licitación de servicios eléctricos, con-
virtiéndose en la segunda región del 
país, después de la capital, en contar 
con este tipo de buses.

En ese sentido, la seremi señaló que 
el proyecto de la intercomuna ya es 
una realidad y que durante el segundo 
semestre los buses estarán operativos 
en la región. A esto se suma el sistema 
completo de transporte público de 
Ovalle, que está en proceso.

nueva iniciativa de este tipo en la 
conurbación.

“No es tan así. Aún no hemos fina-
lizado nuestra licitación y veo difícil 
comenzar otra. La seremi debería 
aclarar este punto”, expresó Álvarez.

Al ser consultada por El Día sobre su 
declaración, la seremi de Transporte 
reconoció que se había expresado 
incorrectamente durante la entrevista 
mencionada y que no existe una se-
gunda licitación con nuevos recorridos 
entre La Serena y Coquimbo.

“Me expresé mal, dando a enten-
der que se implementaría un nuevo 
servicio eléctrico para la conurbación 

Desde el 
municipio 
señalaron 
que reti-
raron a los 
ambulan-
tes de La 
Recova a 
petición del 
grupo que 
ahora se to-
mó el lugar.
LAUTARO CARMONA

El alcalde Roberto Jacob 
afirmó que en los próximos 

días se concretará la 
instancia, pues se debe 

combatir, a la brevedad, el 
tema y evitar que las calles 
de la comuna sean tomadas 

nuevamente por el comercio 
ilegal. 

Postergan reunión para abordar 
problemática de ambulantes 

ANTE AUSENCIA DE DELEGADO PRESIDENCIAL QUE VIAJÓ A SANTIAGO

Para los próximos días se postergó la 
reunión entre el alcalde de La Serena, 
Roberto Jacob, Carabineros y el de-
legado presidencial, Galo Luna, en la 
cual se abordará la problemática del 
retorno a las calles de un grupo de 
ambulantes que se mostraron des-
contentos por las bajas ventas en el 
Mercado Central.

Y es que dicha instancia no pudo 
llevarse a cabo debido a que el dele-
gado Galo Luna tuvo que ausentarse 
por un viaje a Santiago. 

En ese contexto, el jefe comunal 
señaló que la reunión será reagendada, 
ya que se deben tomar medidas a la 
brevedad. “No se puede retroceder. 
Hemos cedido en muchas cosas y se 

ha trabajado con la mejor voluntad, 
pero a la primera de cambio, si no 
les resulta, quieren volver a la calle. 
Eso no es lógico. Reitero que no hay 
vuelta atrás, tienen que quedarse en 
el mercado y el que no quiera tiene 
que buscar otra opción y se le otor-
gará una alternativa a otra persona”, 
sostiene el edil. 

Asimismo, Jacob descarta que exis-
tan ambulantes autorizados por el 
municipio para estar instalados en 
La Recova. “Nosotros sacamos a la 
gente que estaba ahí a petición de 
los mismos del mercado, pero una vez 
que dejamos desocupado, aparecieron 
ellos para ocupar ese espacio. Nosotros 
dejamos sólo a cinco personas que 
llevan más de 30 años allí”, aseveró. 

Además, el alcalde manifestó que los 
ambulantes tienen diferencias y peleas 
entre ellos, por lo que no se ponen de 
acuerdo en estos temas. 

“Primero tienen que ponerse de acuer-
do entre ellos, porque a la calle no 
vuelven. La Recova no se va a convertir 

“Hemos estado presentes todo este 
tiempo en el centro de la ciudad a 
través de distintos procedimientos, 
fiscalizaciones y reforzando la presencia 
en terreno, lo que nos ha permitido 
disminuir la cantidad de delitos y au-
mentar los detenidos”, indicó el oficial. 

Sin embargo, Muñoz argumenta que 
el comercio ilegal es una problemática 
social, que tiene diferentes aristas, y 
no sólo debe ser abordada desde el 
ámbito policial.

en un espacio para ambulantes, no 
queremos eso”, expresó.

En ese sentido, la autoridad comunal 
reiteró que como municipio siempre 
están dispuestos a dialogar, pero no 
bajo presiones. 

Por su parte, el general Juan Muñoz, 
jefe de Zona Carabineros Coquimbo, 
afirmó que están disponibles pa-
ra colaborar y contribuir a cualquier 
medida que tenga como finalidad el 
bienestar social. 

42
Buses eléctricos se sumarán a la 
oferta pública de transporte en la 

conurbación.

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl
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Noche de terror vivieron vecinos de 
Coquimbo tras “funeral” de motorista

SE TOMARON CALLES DESPIDIENDO A EXTRANJERO FALLECIDO

Al menos una treintena de 
vehículos se congregaron 

en la calle Portales para 
rendirle un “último adiós” 

a un joven venezolano que 
murió en un accidente. 

Los residentes del sector 
reportaron que estas 

personas obstruyeron el 
tráfico, reproduciendo 

música a un volumen 
elevado y consumiendo 
alcohol durante toda la 

noche.

Los residentes de la calle Portales, 
en pleno centro de Coquimbo, sos-
tienen haber vivido una verdadera 
noche de terror (miércoles), luego 
de que un grupo de individuos ex-
tranjeros llegara en sus vehículos 
para despedir a un motorista que 
murió en un accidente de tránsito.

Según los relatos de los residentes, 
en su mayoría adultos mayores, el 
fallecido había arrendado una habi-
tación en el sector, lo que motivó la 
llegada de sus compatriotas, en al 
menos 30 vehículos, para brindarle 
un último adiós. Esta acción, sin 
embargo, desembocó en el bloqueo 
de la vía pública, la reproducción de 
música a un volumen extremada-
mente alto y el consumo de alcohol.

Los vecinos afirman, además, haber 
contactado tanto a la seguridad 
municipal como a Carabineros, pero 
ninguna autoridad llegó a controlar 
la situación.

Una de las afectadas por el “even-
to” describió la escena como una 
verdadera fiesta en plena calle. 
“Desde el supermercado hacia arriba 
por la calle Portales, entre Carrera y 
O’Higgins, había una gran cantidad 
de vehículos que pusieron la música 
muy alta, haciendo que los vidrios de 
las casas vibraran en varias cuadras 
a la redonda”, expresó la residente, 
quien prefirió mantener su nombre 
en el anonimato por temor.

La mujer añadió que llamó a 
Carabineros en dos ocasiones, 
pero no recibió las respuestas que 
esperaba. 

“Me dijeron que iban a venir a 
verificar la situación, pero nunca 
aparecieron. En una segunda llamada, 
me respondieron que no podían venir 
porque solo había dos carabineros. 
Estos dos lo más probable es que 
no se atrevieran a venir debido al 
gran número de personas presentes”, 
concluyó la vecina.

Otro testimonio corresponde al 
de una conductora afectada por el 
bloqueo de la calle.“Desde la ave-
nida Varela venían unos 15 autos 
que se tomaron las dos pistas de 
la avenida, en círculo y avanzando 
contra el tráfico, tocando música 

muy fuerte, grabándose, tocando 
la bocina, y haciendo sonar los 
motores. A una cuadra estaba la 
municipalidad y a otra cuadra, la 
garita de Carabineros, y no hicieron 
nada. Ni siquiera los movieron para 
que nosotros pudiéramos pasar”, 
afirmó.

ADULTOS MAYORES Y NIÑOS TEA

La residente destaca que en el 
sector viven muchos adultos mayores 
y algunos niños con Trastorno del 
Espectro Autista, por lo que el ruido 
generado durante la “despedida” 
del motorista les impidió dormir. 

“Tuvimos mucho miedo, porque 

no sabíamos cómo podrían actuar, 
e incluso temíamos que pudieran 
tener armas”, reconoció la mujer.

Otra vecina sostiene que mien-
tras pasaban con su vehículo, las 
personas que bloqueaban la calle 
se mostraron bastante agresivas 
cuando les pidieron que se retiraran 
para poder ingresar a su hogar. 

“Eran todos extranjeros, estaban 
escuchando música y bebiendo. 
Tenían globos blancos y letreros 
de despedida para alguien. Más 
tarde nos enteramos de que era 
un hombre que había tenido un 
accidente grave el fin de semana 
y que lamentablemente falleció el 
miércoles”, indicó una adulta mayor. 
Además, mencionó que su esposo 
fue insultado al confrontar a las 
personas que bloqueaban la calle.

La despedida del motorista fallecido 
duró hasta cerca de la medianoche, 
momento en que los vehículos y las 
personas se retiraron del sector. 

“La caseta de Carabineros que 
inauguraron hace unos meses está 
al lado, pero los funcionarios brillan 
por su ausencia. ¿Cómo puede un 
grupo de personas bloquear una 
calle sin autorización? Supongo 
que porque eran extranjeros cre-
yeron que podían hacerlo”, expresó 
la afectada.

Para el presidente de la junta de 
vecinos Centro Oriente, Richard 
Espinoza, fue complejo que los 
vehículos ocuparan la vía pública 
y no permitieran el libre tránsito de 
los vecinos. “Se produjo un gran 
atochamiento de vehículos, espe-
cialmente en una zona céntrica en 
donde uno no espera que ocurran 
este tipo de situaciones”, lamentó.

El dirigente argumenta que la 
ausencia de Carabineros se debió 
a la falta de personal suficiente 
para enfrentar este tipo de pro-
cedimientos, situación que han 
planteado en varias ocasiones a 
las autoridades.

¿QUIÉN RESPONDE?

 Desde el municipio de Coquimbo, 
en tanto, evitaron hacer declara-
ciones oficiales al respecto, pero 
comentaron que no está dentro de 
sus facultades intervenir en este 
tipo de “eventos” que pueden poner  
en riesgo a sus funcionarios. En 
tanto, desde Carabineros informa-
ron que recibieron la información y 
monitorearon la situación a través 
de cámaras, siempre coordinados 
con la municipalidad.

Lionel Varela Á. / Coquimbo

@eldia_cl

En esta captura de video se puede apreciar la gran cantidad de vehículos que bloquearon 
la calle Portales de Coquimbo.

CAPTURA DE VIDEO

VECINA AFECTADA
RESIDENTE DEL SECTOR PORTALES

Eran puros extranjeros 
y estaban escuchando 
música y bebiendo, 
tenían globos 
blancos y letreros 
de despedida para 
alguien”

RICHARD ESPINOZA
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS 
CENTRO ORIENTE

Se produjo un gran 
atochamiento de 
vehículos, sobre 
todo en una zona 
céntrica en donde 
uno no espera que 
ocurran este tipo de 
situaciones”
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En la causa Rol C-844-2021, del 1° Juzgado de Letras de la Serena, con 10 de 
mayo de 2021, Carlos Patricio Yáñez Leighton, cédula de identidad N° 
13.103.633-7, dedujo demanda reivindicatoria en juicio ordinario en contra de 
don Gabriel Andrés  Rivero Maluenda, cédula de identidad N°  15.023.168-K, 
causa en que por sentencia definitiva de fecha 02 de febrero de 2024, en su parte 
resolutiva determino que: “DUODÉCIMO: [… ] I. Que se acoge la demanda 
reivindicatoria deducida con fecha 10 de mayo de 2021 (folio 1) por don Carlos 
Patricio Yáñez Leighton en contra de don Gabriel Andrés  Rivero Maluenda, 
declarándose que el primero es dueño del vehículo PPU HVHG-75; II. Que se 
condena al demandado, a restituir al demandante, el vehículo individualizado 
precedentemente, dentro de tercero día que la presente sentencia se encuentre 
ejecutoriada, bajo apercibimiento de retirarlo, con auxilio de la fuerza pública, si 
así no lo hiciere; III. Que se condena en costas al demandado por haber sido 
totalmente vencido. “ En el considerando undécimo de la sentencia se señala que 
se logró dar por acreditados todos los presupuestos exigidos por la acción 
reivindicatoria, a propósito de la prueba (documental y testimonial) y el  
razonamiento probatorio consignados en los considerandos sextos y siguientes de 
dicha sentencia. Con fecha 22 de marzo de 2024, en la misma causa, se resolvió:  
“ Como se pide, notifíquese la sentencia dictada con fecha 02 de febrero de 
2024, por aviso en el Diario “ El Día “ de la comuna. Secretario Subrogante.

NOTIFICACIÓN

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario PJUD

Doce de abril de dos mil veinticuatro

Funcionarios del gobierno regional niegan 
eventuales acercamientos con Naranjo 

A RAÍZ DE ENCUENTRO DE GOBERNADORA CON DIRIGENCIA NACIONAL

A fines del año pasado, los funcionarios del gobierno regional protagonizaron una serie de 
manifestaciones a raíz de una serie de traslados, los que calificaron como “arbitrarios”. 

EL DÍA

Desde el gremio aseguran que las relaciones con 
la gobernadora siguen congeladas, y pese a varias 

solicitudes de audiencia, no han sido recibidos para 
poder exponer sus demandas e, incluso, dieron a conocer 

que hubo nuevos traslados de funcionarios dentro 
del organismo. Desde el GORE afirmaron que existe 

compromiso con los trabajadores.

El pasado miércoles, desde el gobierno 
regional informaron que la gobernadora 
Krist Naranjo se había reunido con la 
presidenta de la Federación Nacional 
de Asociaciones de Funcionarios de los 
Gobiernos Regionales (FENAFGORE), 

Nayade Aguirre, con el fin de analizar  
el proyecto de ley de encasillamiento 
de plantas para los trabajadores, 
lo que daba cuenta de un posible 
acercamiento entre el gremio y la 
autoridad. 

No obstante, Manuel Barraza, pre-
sidente de la nueva asociación de 
funcionarios del gobierno regional, 
aseguró que “cuando vi la informa-
ción que mandaron me sorprendió 

bastante y dije que esto no podía ser 
porque no tiene nada que ver con lo 
que está pasando. Entonces, a raíz 
de eso, conversé con la directiva para 
ver si se podía aclarar en algo, porque 
si bien esa reunión entre la directiva 
nacional es válida, no incluye a las 
asociaciones internas”.

Barraza agregó que “cuando vimos 
que se hablaba de un acercamiento, 

no es así, porque nunca (la gober-
nadora) ha hablado con nosotros, 
que somos quienes, desde el año 
pasado, estamos pidiendo una au-
diencia. Hemos mandado muchas 
cartas porque muchos de los temas 
que se abordaron en ese comunicado 
nosotros los habíamos solicitado y no 
hubo respuesta”, remarcó.

En esa línea, el dirigente gremial dis-

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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INMOBILIARIA CLUB DE GOLF LA SERENA S.A.
CITACIÓN A JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS

SOCIEDAD ANÓNIMA ABIERTA
INSCRIPCIÓN REGISTRO DE VALORES Nº 1045 

Cítese a Junta Ordinaria de Accionistas de Inmobiliaria Club de Golf La Serena S.A., 
para el día 25 de abril de 2024, a celebrarse a las 19:00 horas, en las oficinas de la 
sociedad ubicadas en Ruta 5 Norte Km. 482, comuna y ciudad de La Serena, para 
pronunciarse sobre las siguientes materias:

1) El examen de la situación de la sociedad y del informe de los auditores externos, y la 
aprobación o rechazo de la memoria anual, del balance general y de los estados                            
financieros del ejercicio finalizado al 31 de diciembre de 2023, incluido el informe de 
los auditores externos.
2) Distribución de utilidades del ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2023 y política de 
reparto de dividendos.
3) Designación del directorio de la sociedad para el trienio 2024/2025, 2025/2026 y 
2026/2027. 
4) Fijación de las remuneraciones del directorio para el año 2024.
5)  Designación de los auditores externos para el ejercicio 2024.
6)  Cuenta de las operaciones con partes relacionadas (Título XVI de la Ley Nº 18.046 
sobre Sociedades Anónimas).
7)  Designación del diario para efectuar publicaciones sociales.
8)  Demás materias propias de las juntas ordinarias de accionistas que legalmente 
corresponda.
En la sede principal de la sociedad se dispone de un número suficiente de ejemplares 
de la memoria impresa para las consultas pertinentes, que incluye una copia del balance y 
estados financieros de la sociedad al 31 de diciembre del 2023, así como del dictamen 
de los auditores externos.

Asimismo, en la sede social se encuentran a disposición de los accionistas copias 
íntegras de los documentos que fundamentan las diversas opciones de las materias 
que se someterán a su voto en la junta citada, incluyendo aquellos necesarios para la 
designación de los auditores externos.

Tendrán derecho a participar en la junta citada y ejercer su derecho a voz y voto, los 
titulares de acciones que se encuentren inscritos en el Registro de Accionistas al día 19 
de abril de 2024.

La calificación de poderes, si procede, se efecutuará el mismo día, hora y lugar de la 
junta.

La Serena, abril de 2024.

EL DIRECTORIO

Remate: segundo juzgado de letras de La Serena, calle Rengifo N°240. 
Rematará el día 25 de abril de 2024 a las 12:00 horas, el departa-
mento número doscientos trece del segundo piso, del edificio Chañar, 
la bodega número setenta y siete, de la planta subterránea, y el uso y 
goce exclusivo del estacionamiento número cincuenta y ocho, todos del 
“Condominio Edificios Parque Panorámico” o “Parque Panorámico”, con 
acceso común por Avenida Panorámica número novencientos sesenta 
y cuatro, de la ciudad y comuna de La Serena.- Se comprenden todos 
los derechos de dominio, uso y goce que le corresponden en el terreno 
en el que se emplaza el condominio y los demás bienes que se reputan 
comunes. Inscrito a fojas 9535 número 6352 del registro de propiedad 
del año 2019, conservador de bienes raíces de La Serena. Mínimo para   
las   posturas   en   la   suma   de $61.170.735.-; Interesados deberán 
acompañar vale vista tomado en el Banco Estado a la orden del tribunal 
por el equivalente al 10% del mínimo. No se admitirá como postores a 
las personas que figuren con inscripción vigente en calidad de deudor 
de alimentos en el Registro Nacional de Deudores de Pensiones de Ali-
mentos. Precio pagadero al contado dentro de quinto día hábil siguiente 
a la subasta, demás antecedentes en bases de remate y los autos Rol 
C-554-2023, caratulados “Banco de Chile con Contreras”.

EXTRACTO

SECRETARÍA

paró en contra de lo que se comunicó, 
asegurando que era “bastante extraño”, 
ya que a su juicio no se condice con la 
realidad. “Seguimos con los cambios. 
De hecho, este miércoles se notificó 
a dos funcionarios del traslado de 
dependencias, sin previo aviso ni 
coordinación ni que ellos quisieran 
por lo que son medidas arbitrarias, 
porque es diferente cuando uno pide el 
traslado a que se le imponga”, afirmó. 

Barraza recalcó que “esto ocasio-
na un problema, porque tenemos 
sobrecarga laboral y justamente en 
las dependencias de cuales sacan 
personas es donde más trabajo hay. 
Si bien se fortalecen unos departa-
mentos, otros quedan a la deriva y 
los funcionarios que quedan, deben 
asumir. Porque en la administración 
pública todo es con normas, y por ese 
motivo no estamos de acuerdo con el 
comunicado que enviaron”.

Consultado si se habían podido 
reunir con la gobernadora, el dirigente 
aclaró que no ha sido posible. “En 
esta parte de la historia, lo lógico 
después que hubiéramos solicitado 
audiencias el año pasado y de haber 
enviado cartas, y no haber tenido 
respuestas, consideramos que es la 
autoridad quien debe acercarse hacia 
nosotros porque agotamos toda las 
instancias”, puntualizó.

“Además, hay que dejar claro que 
nosotros seguimos cumpliendo nuestra 
función porque nuestro trabajo va 
dirigido a la sociedad. Si se atrasa 
un proyecto genera problemas, y 
queremos cumplir con la labor pero 
la sobrecarga de trabajo es bastante”, 
añadió. 

En cuanto a las solicitudes pendien-
tes que tienen como funcionarios, 
continúan a la espera de que se pueda 
cambiar de grado a 29 personas, pero 

pese a que los recursos estaban, no 
se pudo concretar, sobre todo, en 
cargos inferiores.

“Esto es algo que nosotros le so-
licitamos desde la primera vez que 
asumimos como dirigentes y no hemos 
tenido respuesta, ni siquiera nos han 
dicho que lo esté evaluando. Pero 
nunca hubo nada de eso y eso es 
lo que nos preocupa. Nosotros nos 
hemos reunido una vez con ella (la 
gobernadora), pero fue un saludo 
protocolar, y no hemos tenido res-
puesta de nada, pero los diálogos 
son de a dos”, puntualizó. 

Cabe recordar que durante el mes 
de diciembre, luego que se notificara 
una serie de cambios al interior del 
gobierno regional, distintos funcio-
narios protagonizaron una serie de 
protestas frente a las modificaciones, 
alegando que eran arbitrarios y que 
la gobernadora no los había recibido.

GORE: HAY PREOCUPACIÓN 
POR  LOS TRABAJADORES

Consultado al respecto, por El Día, 

desde el gobierno regional señalaron 
que Krist Naranjo se reunió la con la 
presidenta nacional de FENAFGORE 
con el propósito de conocer los avances 
y alcances del proyecto de mejora 
de las condiciones laborales de los 
funcionarios.

“Aclaramos que los gobernadoras y 
gobernadores de cada región deben 
conocer los procesos y avances en 
esta materia, formulando para ello, 
sugerencias y recomendaciones desde 
cada región”, se asegura a través de 
un comunicado.

En esa línea, indican que como go-
bierno regional de Coquimbo esperan 
que esta iniciativa pueda tomar fuerza 
en La Moneda hasta convertirse en 
un proyecto de ley, que debe ser in-
gresado al Congreso por el Presidente 
de la República.

“El gobierno regional de Coquimbo 
está comprometido con las y los 
trabajadores, y entendemos la lucha 
social de años, a la que nos adherimos 
como autoridades en apoyo a los 
funcionarios de carrera de 5 o más 
años”, se complementa en el escrito. 

MANUEL AGUIRRE
PRESIDENTE DE LA NUEVA ASOCIACIÓN 
DE FUNCIONARIOS DEL GORE

Hemos mandado 
muchas cartas porque 
muchos de los temas 
que se abordaron 
en ese comunicado 
nosotros los habíamos 
solicitado y no hubo 
respuesta”

GOBIERNO REGIONAL
DECLARACIÓN PÚBLICA

Estamos 
comprometido con las 
y los trabajadores, y
entendemos la lucha 
social de años, a la que 
nos adherimos como 
autoridades en apoyo 
a los funcionarios”
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Adultos mayores aprenden 
primeros auxilios en La Serena

PARTICIPANTES VALORARON LO APRENDIDO

En el taller realizado, 
profesionales del área de 
Salud, impartieron clases 

de reanimación cardio-
pulmonar (RCP), maniobra 
de Heimlich, convulsiones, 

y atención ante alzas 
y bajas de azúcar en la 

sangre. 

Profesionales de la salud del CESFAM 
Cardenal Caro de La Serena realiza-
ron una capacitación de primeros 
auxilios para adultos mayores en la 
Junta de Vecinos N°13 “España” de 
la población Figari, con el objetivo de 

Las partici-
pantes reci-
bieron una 
certificación 
tras aplicar lo 
aprendido en 
los talleres. 
CEDIDA

brindarles los conocimientos básicos 
para actuar de manera correcta en 
casos de emergencia, poder ayudar 
a sus vecinos y personas cercanas y 
salvarles la vida.

En el taller realizado por la Corporación 
Municipal Gabriel González Videla 
(CMGGV), la institución encargada de 

la atención primaria de Salud (APS) 
en la comuna, impartió clases de 
reanimación cardio-pulmonar (RCP), 
maniobra de Heimlich, convulsiones 
y, finalmente alzas y bajas de azúcar 
en la sangre. 

Al terminar el taller, los adultos 
mayores realizaron una evaluación 
para demostrar sus conocimientos 
y, quienes lo aprobaron, recibieron 
una certificación junto a un diploma 
de honor, lo que permitió constituir 
una brigada de primeros auxilios del 
adulto mayor. 

Al respecto, Virginia Díaz, encargada 
del Programa de Adulto Mayor del 
CESFAM Cardenal Caro, comentó 
que el taller “nace de una necesidad 
como CESFAM, ya que la población 
es principalmente adulta mayor” por 
lo que era necesario instruirlos en 
cuanto a los primeros auxilios.

Una de las asistentes, Gladys 
Gutiérrez, compartió que “fui volun-
taria durante 10 años en el hospital 
de la capital regional y tomé esta 
oportunidad para seguir aprendien-

do (…). Es una tremenda bendición, 
aprender y poder ayudar a la gente 
en cualquier momento, es mi servicio 
y me gusta”.

En esta misma línea, Isabel González, 
otra de las asistentes al taller, con-
sideró que la capacitación fue útil 
para ella ya que “uno lo aplica en su 
familia, con sus amistades y también 
puede enseñarles los conocimientos 
que uno aprendió”.

Los adultos mayores agradecieron la 
oportunidad que les brindó la corpo-
ración, por medio de su Departamento 
de Salud, para ampliar sus conoci-
mientos y poder responder cuando 
sus pares lo necesiten.

A modo de cierre, Pamela Pinto, 
encargada comunal del Programa de 
Personas Mayores, hizo un llamado a 
la población a acercarse a su CESFAM 
para participar en las actividades que 
ofrece la APS de La Serena, las que 
no sólo están enfocadas en personas 
con enfermedades crónicas, sino que 
también en la salud de la ciudadanía, 
en general, sin importar la edad.

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl
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Sube tu mejor foto en el parque 
Serena Aventura y participa 

POR UNA ENTRADA DOBLE 

Encuéntranos en: Ruta 5 con Cuatro Esquinas, La Serena

¡SOLO PARA FANÁTICOS!

venturaventuraventuraventuraventuraventuraventura

Han sido días movidos para el ex seremi de Gobierno y ex-
delegado presidencial Ignacio Pinto. Luego de un periodo de 
reflexión tras haber perdido la encuesta interna de su partido 
para ser candidato a gobernador regional, la tarde del miércoles 
fue víctima de un lamentable accidente de tránsito en La Serena.

Mientras se tomaba un café con el presidente regional de la 
UDI, Nicolás Araya, en un local ubicado en el sector de Vista 
Hermosa, una conductora se habría descompensado, perdiendo 
el control del móvil e impactando a cuatro vehículos en la inter-
sección de Avenida Cuatro Esquinas con Gabriel González Videla.  

El fuerte estruendo alertó a los peatones y locatarios. Pinto 
salió del recinto y se llevó la sorpresa. Uno de los automóviles 
afectados en el siniestro era el suyo. Al ser consultado por El 
Día, agradeció que el hecho no haya pasado a mayores. “Fue 
un accidentado café el que me tomé en ese lugar. Había harta 
gente involucrada, todos muy preocupados. Afortunadamente 
a la señora (conductora) no le pasó nada. En mi caso fueron 
solo daños materiales”, comentó. 

Respecto a su futuro político en la tienda gremialista, no ha 
querido referirse públicamente, ya que de acuerdo a trascendidos, 
prefiere darle lugar a los candidatos ratificados. Sin embargo, 
analizará el escenario local y verá cuál es la mejor decisión para 
servir a la ciudadanía. ¿Candidatura a consejero regional o a 
concejal por La Serena? No se sabe, pero aún queda tiempo 
para estudiar las opciones. 

El accidentado café de Ignacio Pinto

Desde el pasado 30 de noviembre que el paso de Agua Negra estuvo abierto 
para el tránsito vehicular. Una de las temporadas más extensas de operatividad, 
de acuerdo a los registros del complejo fronterizo.

Sin embargo, a partir de las 00 horas de este viernes, se concretará el cierre 
del paso regional. Así lo indicó la delegada presidencial regional (s) Marily 
Escobar, quien sostuvo que “estuvimos evaluando con los equipos técnicos y 
con la contraparte de Argentina, revisando el estado de la ruta de alta montaña, 
la que actualmente no da las condiciones ni las garantías de seguridad a las y 
los conductores. Recordemos que tuvimos un evento meteorológico que dejó 
gran cantidad de nieve en la cordillera y producto de las altas temperaturas, se 
ha ido derritiendo, generando un impacto en el estado de la vía”. 

Y es que de acuerdo al personal del complejo fronterizo, a la altura de los 
3.900 metros se aprecia derretimiento de nieve debido a las altas tempera-
turas, con desprendimiento de tierra y bajada de quebradas, situación que ha 
llevado a personal de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas, a trabajar en 
la mantención de la ruta.

La delegada Escobar acotó que “por ello es que se ha decretado el cierre de 
Agua Negra. Valoramos, primero que todo, el gran trabajo de los servicios pre-
sentes en nuestro complejo fronterizo, Carabineros e Investigaciones, Aduana, 
SAG y Vialidad. Es así como también estamos cerrando una exitosa temporada 
en cuanto a los cruces vehiculares”.

En esta línea, se reporta que desde la apertura hubo 23.697 personas que 
hicieron ingreso a la Región de Coquimbo, mientras que 22.594 salieron del 
territorio. Asimismo, esta temporada marcó un hito en el funcionamiento del 
complejo durante el reciente fin de semana largo de Semana Santa, en el que 
cruzaron más de 6 mil personas, entre ingresos y egresos, durante este período. 

Hasta nuevo aviso...

PULSO REGIONAL
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 UF 19.04.24: $ 37.207,48 DÓLAR COMPRADOR: $966,90 DÓLAR VENDEDOR: $ 967,20 IPC MARZO: +0,4% IPSA: -0,07%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 6.451,30 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,11% y cerró en 
32.693,15 puntos. 

comités de viviendas? 
“Retomamos la fuerza del ministerio 

de poder hacerse cargo de organizar 
la demanda, es decir, hoy el SERVIU 
tiene un rol protagónico en términos 
de trabajar con las familias y con en-
tidades patrocinantes para levantar 
proyectos. Antiguamente, las fami-
lias tenían dificultades para poder 
acompañarse. En cambio ahora nos 

organizamos, buscamos un terreno y 
el proyecto. Ese es el rol que tenemos 
en toda la región”. 

PROYECTOS EMBLEMÁTICOS 

-¿Qué avance presenta el cuarto 
puente a Las Compañías?

“Nosotros vamos a licitar el diseño. 
Eso está comprometido para este 
segundo semestre como una alter-
nativa de un cuarto puente a Las 
Compañías, pero también estamos 
trabajando junto con el municipio de 
La Serena y con el gobierno regional 
para vializar (la calle) Viña del Mar. 
Entonces estamos buscando alterna-
tivas de solución en el corto plazo y 
en el mediano plazo, como el puente”.

-¿Y respecto a los avances en el 
eje Cuatro Esquinas?

“Estamos adjudicando las siguientes 
etapas en el sector de Los Arrayanes y 
en Cuatro Esquinas hacia el poniente. 
Esperamos hacerlo a más tardar en 
el mes de mayo y también estamos 
preparando los antecedentes para 
licitar la siguiente etapa entre la ruta 
5 y Balmaceda durante el segundo 
semestre, con el propósito de darle 

La subsecretaria de Vivienda y 
Urbanismo, Gabriela Elgueta, visitó 
la región con dos objetivos claros: 
uno, que tenía que ver con la agen-
da habitacional de la cartera y el 
seguimiento al Plan de Emergencia 
Haitacional. El otro, revisar in situ 
la marcha de algunas faenas, por lo 
cual se trasladó a Monte Patria, para 
observar los avances de la obra del 
centro de cuidados que el MINVU 
construye ahí.

Posteriormente, participó en un con-
versatorio con dirigentes del programa 
Quiero mi Barrio, en Pueblo Hundido, 
que incluye obras de regeneración 
con una inversión de mil millones por 
parte del ministerio.

-Respecto al centro de cuidados de 
Monte Patria, ¿cuál es el objetivo?

“Esto se enmarca en el Sistema 
Nacional de Cuidados que está im-
pulsando el gobierno del Presidente 
Boric, que busca poder reconocer 
las labores de cuidado que tienen 
las personas en alguna etapa de la 
vida, ya sea cuando son niños, adultos 
mayores, y personas con dependencia, 
una labor que ha sido responsabilidad 
de las familias y en general, de las 
mujeres, y lo que se está haciendo 
con esta política de Estado es poder 
reconocer esta corresponsabilidad”. 

-En cuanto al Plan de Emergencia 
Habitacional, ¿cómo avanza en la 
región? 

“La meta en Coquimbo son 12.490 
viviendas y la región está por sobre 
el promedio nacional. Hay que recor-
dar que en todo el país son 260 mil 
viviendas, de las cuales al mes de 
febrero, ya hemos entregado 110 mil, 
y tenemos en ejecución en todo el 
territorio 120 mil, y esperamos iniciar 
obras por otras 80 mil. En el caso de la 
Región de Coquimbo ya lleva un 51%, 
donde ya se han entregado 6.300 y 
están en ejecución otras 4.800. Acá 
esperamos que se supere esa meta 
llegando a las 13 mil viviendas. Esto 
no debe ser algo cuantitativo a nivel 
nacional sino que, además, buscamos 
que se llegue a todos los territorios 
con un acompañamiento fuerte para 
constituir un banco de suelos. En la 
región tenemos a 11 de las 15 comunas 
con suelo comprado por el ministerio o 
cedido por otros organismos públicos 
para hacer viviendas”.

-¿Cómo se han vinculado con los 

continuidad al proyecto. Además, 
estamos corrigiendo los errores de 
diseño y coordinación que pudimos 
apreciar en la primera etapa donde 
efectivamente vimos problemas es-
pecialmente con la empresa eléctrica 
y de telecomunicaciones”.

“CASO CONVENIOS” 

-¿Qué impacto ha tenido el “caso 
fundaciones” en el MINVU?

“Esto ha significado para el mi-
nisterio que se haga un rediseño 
profundo respecto de cuáles eran 
los procedimientos para poder hacer 
transferencias a privados, porque parte 
de lo que evidenció el ‘caso convenios’ 
es que el tema de transferencias que 
se hacían con organizaciones de la 
sociedad civil, se homologaba a lo 
que se hacía cuando uno transfe-
ría a una entidad pública como un 
municipio, y en dichos casos no se 
pedían garantías, porque era una 
trasferencia de un organismo público 
a otro. Entonces, esto demostró que 
había que aumentar los estándares 
en términos administrativos que fue 
algo que se corrigió el año pasado 
con indicaciones que hizo la propia 
Contraloría”.

-¿Qué mejoró en esto?
“Se han estado haciendo los pro-

cesos de rendiciones para ir región a 
región subsanando de acuerdo a los 
nuevos estándares las observaciones 
que se han identificado. El ministerio 
hizo una agenda de modernización 
que significa mejorar los estándares 
administrativos”.

-¿Cuáles son las prioridades pa-
ra los dos años de gobierno que 
quedan? 

“Tenemos la meta presidencial de 
construir las 260 mil viviendas y en 
ese contexto estamos entrando al año 
tres, donde hay una fuerte orientación 
estratégica respecto de que todas las 
regiones puedan acelerar y poner en 
marcha los proyectos que quedan por 
iniciar, que son cerca de 80 mil en 
todas las regiones. Además, estamos 
llegando al 96% de las comunas  como 
Rapa Nui, Juan Fernández o Diego 
de Almagro en el norte, donde hace 
25 años no se construían viviendas, 
o en Tierra del Fuego, porque la idea 
es poder diversificar eso. Por otra 
parte buscamos poder impulsar los 
planes de ciudades justas, que son 
estos terrenos bien localizados que 
van a tener equipamiento urbano, 
muchos parques y acelerar lo que 
tiene que ver con la agenda urbana”.

“La región ya lleva un 51% de avance 
del Plan de Emergencia Habitacional”

GABRIELA ELGUETA, SUBSECRETARIA DE VIVIENDA Y URBANISMO

En entrevista con Diario El Día, la segunda al mando de 
dicha cartera, abordó los desafíos que tienen en la zona, 

como la construcción de viviendas, el cuarto puente a 
Las Compañías o el eje Cuatro Esquinas. Sobre el “caso 

convenios”, aseguró que éste se aprovechó para mejorar 
los estándares administrativos dentro del ministerio.

LAUTARO CARMONA

(Por Cuatro Esquinas)
estamos adjudicando 
las siguientes 
etapas en el sector 
de Los Arrayanes, y 
esperamos hacerlo a 
más tardar en el mes 
de mayo”

Franco Riveros B. / La Serena

@eldia_cl
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Minera Tres Valles evitará su cierre gracias 
a dos fondos de inversión ingleses

SOLICITÓ SU QUIEBRA EN DICIEMBRE DEL 2022

Tres Valles se dedica a la producción de cátodos de cobre Grado A (99,99%), mediante la 
explotación de minas propias y la compra de mineral a pequeños productores de la zona.

LAUTARO CARMONA

Junto con asumir su 
deuda a través del pago 

de aproximadamente 
50 millones de dólares, 

Javelin y Kimura 
promoverán la adquisición 

de mineral a pequeños 
productores de la provincia 

de Choapa. Además, Tres 
Valles presentaría una 

Declaración de Impacto 
Ambiental con el objetivo 

de extender la vida útil de 
su faena hasta el 

año 2035.

A pesar de que solicitó su liquida-
ción voluntaria debido a la escasez 
hídrica, la pandemia por covid-19 
y la imposibilidad para conseguir 
recursos financieros, dos fondos de 
inversión ingleses, Javelin y Kimura, 
aportarán US$ 50 millones para 
evitar el cierre definitivo de Minera 
Tres Valles, esto, junto con promover 
la adquisición de mineral a peque-
ños productores de la provincia de 
Choapa. 

De este modo, según información 
de Diario Financiero (DF), Javelin 
y Kimura han invertido cerca de 1 
millón de dólares para fomentar la 
exploración de nuevos yacimientos. 

Al mismo tiempo, se encuentran 
en negociaciones con alrededor de 
100 mineros de Salamanca e Illapel, 
para comprar más de 300 toneladas 
de mineral de cobre, adquisición 
que se iniciará en un par de meses. 

Además, Tres Valles presentaría ante 
el Servicio de Evaluación Ambiental 
(SEA) una declaración de impacto 
con el objetivo de extender la vida 
útil de la mina hasta el año 2035.

Para el presidente de la Multigremial 
de la Región de Coquimbo, Marcos 
Carrasco, “esta es una muy buena 
noticia, por cuanto esta empresa 
minera podrá continuar con su ope-

ración. Su situación era bastante 
delicada, pero encontraron finan-
ciamiento. Este sector productivo 
es importante para el aumento del 
Producto Interno Bruto (PIB), so-
bretodo, considerando el escenario 
actual de la agricultura”.

En tanto,  e l  gerente de la 
Corporación Industrial de Desarrollo 
Regional (CIDERE) de Coquimbo, 
Ricardo Guerrero, dijo que “cierta-
mente, el hecho de que cualquier 
empresa de la región logre revertir 
un momento difícil es una buena 
noticia para todos; hay empleos que 
dependen de ello, comunidades, 
actividad económica que se pierde 
cuando una empresa se ve obligada 
a cerrar. En el caso de Minera Tres 
Valles, nos alegra tanto desde esta 
perspectiva general, como por la 
posibilidad de que se reanuden las 
compras de mineral a producto-
res locales y posiblemente, iniciar 
nuevas exploraciones. En suma, 
nos satisface esta noticia por sus 
implicancias positivas en aspectos 
como empleo e inversión, favorecer 
el crecimiento regional y a la larga, 
también el consumo”. 

Cabe destacar que en su petición 
de quiebra, realizada en diciembre 
de 2022 ante el 28º Juzgado Civil 
de Santiago, Minera Tres Valles 
afirmaba que, a pesar de las la-
mentables pérdidas de empleo y 
relaciones comerciales con los pro-
veedores locales, “la administración 

no puede más que solicitar su propia 
liquidación concursal”.

Es así como recordó que en di-
ciembre del año 2019, logró cerrar 
un acuerdo entre Anglo American y 
un fondo de inversión, sin embargo, 
éste sólo significó la entrada de 

recursos económicos por US$10,2 
millones, tras pagar líneas de crédi-
tos, sus gastos de emisión además 
de dejar una reserva como depósito 
en garantía pedida por el mismo 
préstamo.

Sumado a esto, señalaba en su 
solicitud una serie de factores que 
perjudicaron su posición financiera, 
por lo que resultaba complejo man-
tener su continuidad operacional.

“Tres Valles mantiene actualmen-
te importantes créditos impagos 
con diversos acreedores que no 
se encuentran afectos al acuerdo 
de reorganización judicial y que, 
por tanto, en el evento en que la 
compañía logre una reestructu-
ración junto con una reducción 
profunda de su deuda financiera 
en una operación de mercado de 
capitales, éstos no podrán verse 
afectos a dicha reorganización sin 
que exista un procedimiento con-
cursal de reorganización judicial que 
abarque a todos los acreedores”, 
complementaba. 

Por su parte, en octubre de 2023, 
mediante una consulta de pertinen-
cia al SEA, Minera Tres Valles pidió 
retrasar el término de su operación 
al año 2026.

Esto, a causa de que habría extraído 
y procesado por menos tiempo de lo 
pronosticado en el desarrollo inicial.

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

E X T R A C T O

Ante el Segundo Juzgado de La Serena, calle Rengifo N°240, La 

Serena, Juicio Ejecutivo, Rol C-2475-2023, caratulados “BANCO 

SANTANDER CHILE con PUENTES”, se rematará el día 09 de mayo 

de 2024, a las 12:00 horas en el recinto del Tribunal, el inmueble 

inscrito a fojas 10489, Nº6911, del Registro de Propiedad del Con-

servador de Bienes Raíces de La Serena del año 2021, consistente 

en Departamento nº435, del 3º piso del Edificio 4, el derecho de 

uso y goce exclusivo del estacionamiento nº159, ambos del Condo-

minio Vista Sol, con acceso por Avenida Las Parcelas Universidad 

de La Serena nº989, comuna de La Serena. Rol de Avalúo Fiscal 

Nº3200-571. El mínimo será el valor de la tasación fiscal aprobada 

por el Tribunal ascendente a $50.444.581.-. Interesados rendir 

caución por valor equivalente al 10% del mínimo establecido para la 

subasta, en vale vista a la orden del Tribunal, emitido por Banco del 

Estado de Chile. Demás antecedentes en el expediente.
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Te invitamos a ser parte del proceso electoral como
potencial PERSONAL DE ENLACE DEL SERVEL (PESE)

Elige tu fecha:
Curso 1 : Martes 16 al 30 de abril de 2024
Curso 2 : Viernes 26 de abril al domingo 12 de mayo de 2024
Curso 3 : Viernes 10 al domingo 26 de mayo de 2024

Inscríbete en nuestro curso de Capacitación y Certificación Personal de
Enlace del Servicio Electoral.
Esta acreditación te habilita para cumplir el rol de personal de enlace.

Los requisitos para postular son:
 Ser Chileno o Chilena con derecho a sufragio.
 No tener afiliación política.

Regístrate en: 
www.servel.cl -  https://dpe.servel.cl/inscripcion/www.servel.cl -  https://dpe.servel.cl/inscripcion/

¡Tu difusión es clave para el éxito!
 Ayúdanos a llegar a todos y garantizar una participación diversa y activa

¡Gracias por tu compromiso!

CURSO DE CAPACITACIÓN
PERSONAL DE ENLACE
DEL SERVICIO ELECTORAL

PESE
¿QUIERES SER PARTE DE LAS ELECCIONES 2024?

DURACIÓN
8 horas

MODALIDAD
Asincrónica

FECHA DE INICIO
Tú eliges el rango de fechas

que más te acomode

ESCANEA 
ESTE CÓDIGO

La Catedral de La Serena se vestirá de 
gala el próximo martes 23 de abril 
para recibir un evento del más alto 
nivel artístico y musical: la presenta-
ción de la Orquesta Sinfónica de La 
Antena, que ofrecerá un concierto 
gratuito y abierto a toda la comunidad.

La actividad, programada a las 19.00 
horas, promete ser una experiencia 
única para todos los amantes de la 
música, quienes tendrán la oportuni-
dad disfrutar de la interpretación de un 
variado repertorio que incluye obras 
de J.Strauss, W.A. Mozart, G.bizet, 
entre otros.

Cabe destacar que este concierto se 
enmarca en el programa de activida-

des que la Universidad Central Región 
de Coquimbo ha planificado como 
parte de su Inauguración de Año 
Académico 2024, cuya ceremonia 
oficial se realizará el miércoles 24 a 
las 11.00 horas.

Este evento cuenta con el patrocinio de 
la radio San Bartolomé y diario El Día, 
así como con el auspicio de Viña Faler-
nia.

DESTACADA TRAYECTORIA MUSICAL

La Orquesta Sinfónica de La Antena 
fue fundada en 2003 y ha desarrollado 
una reconocida trayectoria musical a 
los largo de los años, participando en 
diferentes festivales y encuentros a lo 
largo del país.

Cabe mencionar que han sido ganado-
res dos veces del Festival de Orquestas 
de la Fundación de Orquestas Juveni-
les e Infantiles de Chile, y han colabo-
rado con artistas como Javiera Parra, 
Tito Beltrán, Gonzalo Tomckowiack y 
Los Jaivas, entre otros.

La actividad se enmarca en 
el programa de actividades 
que institución de educación 
superior ha planificado como 
parte de su Inauguración de 
Año Académico 2024.

U.Central Región de Coquimbo y 
Orquesta Sinfónica de La Antena invitan 
a concierto en La Serena

Carabineros difundió los datos del principal inculpado de ser el autor material del crimen del 
mayor Emmanuel Sánchez. 

CEDIDA

Además del nuevo 
documento, el hombre de 

30 años habría modificado 
su apariencia física y 

cambiado de identidad.

Prófugo por crimen de mayor Sánchez habría 
impreso cédula de identidad en La Serena

EN EL MALL 

La tarde de este jueves, Carabineros 
difundió una nueva ficha de ‘Se busca’ 
que incluye nuevas fotos del hom-
bre que se encuentra prófugo por 
el asesinato del mayor Emmanuel 
Sánchez, quien intentaba detener a 
los criminales que lo atacaron.

Según lo indicado por Teletrece, la 
Policía estaría realizando todas las 

diligencias para dar con la captura 
del cuarto delincuente en la zona 
norte del país, a quien acusan de 
ser directamente el autor material 
del crimen.

Asimismo, el medio nacional señaló 
que el hombre de 30 años, habría 
sido visto en Antofagasta, Iquique e 
incluso en La Serena, donde habría 
impreso su nueva cédula de identidad 
en el mall de la comuna.

En la nueva ficha compartida por 
Carabineros se señaló que el sujeto, de 
nacionalidad venezolana, tendría dos 
identidades: Dayonis Junior Orozco y 
Yendris Segundo Paz Pérez.

Además de cambiar su identidad, 
habría modificado su apariencia física, 
habría cortado su cabello y barba, y 
además en el documento de identidad 
habría cambiado más que su nombre, 
modificando el último dígito de la 
cédula venezolana anterior.

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl



Remate, 28º Juzgado Civil de Santiago, Huérfanos 1409, 
14° piso, se rematará el 8 de mayo de 2024 a las 13:50  
horas, el que se realizará a través de videoconferencia por 
intermedio de la plataforma Zoom, la propiedad  
correspondiente al inmueble embargado, correspondiente a 
la propiedad á ubicada en calle Los Lúcumos N° 742, que 
corresponde al sitio dos, segundo Sector del plano de 
subdivisión que se encuentra agregado bajo el N°163 al final 
del Registro de Propiedad del año 1988 del Conservador de 
La Serena el que se  encuentra inscrita a nombre de don 
Víctor Eduardo Farías Ceroni y de doña María Paola Lanas 
Valdenegro a fojas 1249 n mero 842 del Registro de 
Propiedad del año 2018 en el Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena. Mínimo posturas $ 66.687.409.-  que 
corresponde al avalúo vigente a este semestre. Precio 
pagadero contado dentro de quinto día. Se publican 
condiciones: Todo postor interesado, deben consignar 
garantía suficiente para participa en el remate, equivalente al 
10% del mínimo de la subasta, mediante vale vista. Dicho 
vale vista deber acompañarse materialmente a las 
dependencias del Tribunal el día anterior a la fecha fijada para 
el remate de 9:00 a 12:00 horas. En dicho acto los postores 
deberán indicar su identidad, el rol de la causa  en la que 
participará , su correo electrónico y su número telefónico 
para contactarlo  en caso de ser necesario. Se hace presente 
que los postores deberán contar con Clave Única del Estado 
o bien con firma digital avanzada. Bases y demás 
antecedentes en expediente “BANCO SANTANDER CON 
FARIAS” rol Nº C-12819-2020, Ejecutivo. La Secretaria.

EXTRACTO

EXTRACTO

En causa Rol V-117-2023 del Primer Juzgado de Letras de 
La Serena , por sentencia ejecutoriada de fecha 08 de 
noviembre de 2023, se concedió posesión efectiva 
testamentaria, quedada al fallecimiento de don Luis 
Humberto Fuentes Torres, cédula de identidad N° 
3.792.067-3, fallecido el 12 de marzo de 2022, a: 1.-  AÍDA 
JACQUELINE FUENTES PÉREZ RUN N° 8.191.892-9, 
2.- CARLOS HUMBERTO FUENTES PÉREZ RUN N° 
7.158.873-4, 3.- OLGA PATRICIA FUENTES PÉREZ RUN 
N° 7.173.880-9 en su calidad de herederos ; y a CARLOS  
HUMBERTO FUENTES PÉREZ RUN N° 7.158.873-4, y 
OLGA PATRICIA FUENTES PÉREZ RUN N° 7.173.880-9, 
en su calidad de asignatarios de la cuarta de mejoras y 
cuarta de libre disposición ; según testamento abierto 
otorgado con fecha 21 de enero de 2015, en la Notaría de 
don Oscar Fernández Mora de La Serena inscrito en el 
Registro Nacional de Testamentos con el N° 772-2015. 
SECRETARIO SUBROGANTE

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario PJUD

Veintiocho de marzo de dos mil veinticuatro

EXTRACTO REMATE

Segundo Juzgado Civil La Serena, Rengifo 240, La 
Serena, remátase el próximo 8 de mayo de 2024 a las 
12:00 horas, inmueble consistente en el sitio número 
tres de la manzana E, actualmente ubicado en Andrés 
Bello número dos mil quinientos cuarenta y cinco, 
resultante de la subdivisión del lote número cuatro, del 
Loteo Fundo Guanaqueros, ubicado en Guanaqueros, 
comuna de Coquimbo, Provincia de Elqui, Cuarta 
Región, inscrita a Fs. 5.389 N° 3.126 en Registro 
Propiedad Conservador Bienes Raíces de Coquimbo, 
año 2011. Mínimo subasta $39.520.084.-. Precio 
pagadero contado dentro de 5° día hábil después de 
fecha subasta. Interesados participar remate deberán 
rendir caución equivalente 10% del mínimo en vale 
vista bancario a la orden del tribunal. Demás bases y 
antecedentes en autos ejecutivos caratulados “Tanner 
Servicios Financieros S.A. con Hernández”, Rol N° 
C-1640-2023. Secretaria.
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Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Small Band de Carabineros deleita a los 
serenenses con exitosas presentaciones

ESTARÁ HASTA HOY EN LA REGIÓN

Entre el repertorio musical de la Small Band de Carabineros, se tocaron algunos temas del “Rey del Rock”, Elvis Presley. LAUTARO CARMONA

La banda, que es parte 
del Orfeón Nacional, está 

integrada por 18 músicos, 
los que han recorrido 

diferentes puntos de la 
comuna.

En el marco del aniversario número 
97 de la institución, arribó a la zona 
la Small Band de Carabineros, banda 
que forma parte del Orfeón Nacional 
y que está integrada por 18 músicos. 

Su recorrido partió en la Casa de Las 
Palmeras de Gabriela Mistral, ubicada en 
la avenida Francisco de Aguirre, donde 
fueron parte del reconocimiento a la 
poetisa, en el marco de los 70 años de 
la frase histórica que la Premio Nobel, 
en su última visita al país y al Valle de 
Elqui, escribió en la bitácora del día 
del retén de Pisco Elqui: “Gracias a 
los que velan desvelándose”.

En el acto conmemorativo también 
hubo un recorrido por el interior del 
inmueble y por la muestra fotográ-
fica de Gabriela en su última visita, 
donde en la mayoría de las imágenes 
aparece escoltada por un funcionario 
de Carabineros.

 El jefe de la IV Zona, general Juan 
Antonio Muñoz Montero explicó que 

para la institución es un orgullo que 
la Nobel de Literatura se diera el 
tiempo de plasmar y reconocer en un 
escrito el trabajo de los funcionarios. 
“Hay que decir que el vínculo entre 
Gabriela y Carabineros ha sido per-
manente y coincide que en el mismo 
mes se conmemora su natalicio con 
el aniversario de la institución, por lo 
que estamos contentos  de ejecutar 
esta actividad y agradecer al muni-
cipio por abrirnos las puertas de esta 
casona y demostrarle a la comunidad 
la vinculación permanente que tuvo 
con  Carabineros  hasta la última 

vez que pudo venir a Chile antes de 
fallecer, y en donde las personas que 
la apoyaron en todo momento fue 
Carabineros de Chile”, reiteró.

De todas formas, y si bien sólo se 
tenían programadas tres presen-
taciones, la Small Band deleitó de 
sorpresa al público que se encontraba 
al mediodía de este jueves en el Mall 
Plaza de La Serena.

Para finalizar la jornada, la agrupa-
ción musical se presentó de manera 
gratuita y para todos los serenenses 
en la Plaza de Armas, en pleno centro 
de la capital regional.

Pero la visita aún no acaba, ya que, 
para cerrar su exitoso paso por la 
zona, hoy estarán presentes en un 
homenaje a los funcionarios en retiro 
de Carabineros.
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

3 dormitorios, 1 baños en La 
Rinconada, Parcela 130, Lote 6 
F: 990773252 - 992955729

Coquimbo, Depto. interior, 
entrada independiente.  F: 
990773252 - 992955729

La Serena V i l la  E l  Ind io 
$400.000 a $380.000,  F: 
932156463

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 
Baja, cerca de paradero 11 y 
Balmaceda.  F: 933907913

La Serena, sector Serena Golf 
UF 6390 conversable, casa 
nueva, 3d 3b amplio patio y 
antejardin cocina amoblada,  
F: 994706283

“Vendo casa Serena Centro 3D 
1B 3.700 UF  F: +56961390080.”

ARRIENDO - LOCAL

La Serena, centro arriendo 
local, 100mt2,  F: 995419943

Arriendo Gran Local en plena 
Alameda Ovalle, 950m2 ,  F: 
+56998706193

ARRIENDO - TERRENO

Arriendo terreno con casa agua 
y luz, sector Altovalsol llamar al 
fono:  F: 966454106

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena, Avda. del Mar, Depto. 
amoblado, 93 m2, 2d, 2b, Edifi-
cio Alcohuaz, estacionamiento, 
bodega, 4.200 UF.  F: 991626630

La Serena, Guillermo Ulrik-
sen departamento 65mt2 3d 
2b lado supermercado Jum-
bo estacionamiento bodega, 
3.000UF  F: +56991626630

$52.000.000 (conversable) 
departamento Juan Antonio 
Ríos, Coquimbo, cerca Mall Vivo, 
3d 1b  F: 961916654- 966581341

VENDO - TERRENO

Parcela 9400m en el Valle, 15 
km de La Serena. Lugar único 
con río, árboles, vega, pozo de 
agua todo el año, residencial 
privado, escuela, comercio, 
posta, locomoción en puerta 
$65.900.000 Tel  F: 927618630

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Nissan Suv Quasquai 2014 
papeles al día, buen estado 
precio $7.200.000 conversable  
F: 972642245

Vendo Toyota Rav4 lujo 4wd 
2,5 full automático año 2014 
127.400 kms, gasolinero, 5 
asientos. Valor: $ 9.900.000. 
Fono:  F: +56996496921

VENDO - CAMIONETA

 Camioneta Mitsubishi Work, 
2020 ,  d/c ,  ún ico  dueño , 
$13.500.000.  F: 977574037

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se necesita Soldador.  F: 
987258496 - 942319805

Fundación IMSA Requiere 
contratar psicólogo, disponi-
bles turnos de 22 y 44 horas 
semanales, mínimo 2 años con 
experiencia en tratamiento con 
jóvenes infractores de ley (sen-
da). Disponibilidad Inmediata. 
Interesados: enviar sus docu-
mentos  F: paicarlosdante@
gamil.com

 Fundación IMSA Requiere con-
tratar Psicopedadogo, dispo-
nible de 22 horas semanales, 
mínimo 2 años de experiencia 
en tratamiento con adolescen-
tes. Disponibilidad Inmediata. 
Interesados: enviar sus docu-
mentos  F: paicarlosdante@
gmail.com

EMPLEO BUSCAN

Ingeniero Constructor, expe-
riencia en obras, se ofrece a 
particulares y empresas.  F: 
962030927

Paseo de mascotas en La Sere-
na y Coquimbo, consulte secto-
res y horarios F: +56985188780-
+56992911807

GENERALES
VENDO

Vendo Living 3 cuerpos de 
ocasión $80.000,  F: 998109825

Vendo Derecho de Llaves 
empresa funcionando exce-
lente rentabilidad comproba-
ble rubro casas prefabricadas 
en la IV Región, se traspasa 
renta excelente ubicación 
una inversión segura llegar 
y trabajar, solo reales inte-
resados, valor $ 65.000.000, 
wsp  F: +56983948257

SERVICIOS

Retiro escombros,  basu-
ra, cachureos y ramas.  F: 
950066742

***Trabajos rápidos en cons-
trucción*** Techumbres. Pin-
turas. Radieres. Revestimientos 
cerámicos. Portones. Gasfite-
ría. Remodelaciones en general  
F: 996340769

Paseo de mascotas en La 
Serena y Coquimbo, con-
sulte sectores y horarios  F: 
+56985188780-+56992911807

Abogados especialistas en las 
siguientes materias: pensión 
alimenticia, autorización de 
cambio de nombre, divorcios, 
autorización salida del país, 
posesiones efectivas, redac-
ción de contratos y escrituras, 
defensajuridicafs@gmail.com, 
Wasap  F: +56923982115

VARIOS

Lincosur S.A., cita a Junta de 
Accionistas carácter obliga-

toria, el día 03 de Mayo de 
2024, a las 19:30 horas, en el 
salón de reuniones Terminal 
Antena, Ruta 41 La Sere-
na. Tabla: Lectura del acta 
anterior. Informe Directorio, 
Cuenta Tesorería, Elección 
Tricel, presentación de can-
didatos, fecha elecciones. 
Puntos Varios. F: El Directorio

SÓLO MAYORES

Linda bo l iv iana ,  ú l t imos 
meses en La Serena.   F : 
935835268

Javiera 21 años blanquita 
nueva lugar céntrico y a 
domicilio, besos apasionados 
F: +56940743153

Ariana nueva bello cuerpo 
excelente trato lugar cén-
trico también domicilio F: 
+56942555433

Gabriela 25 nueva blanquita 
bello cuerpo servicio comple-
to  F: +56965675888

Fernanda,  18 años,  lugar 
céntrico también domicilio 
F: +56972895190

Hombre busca mujer entre 38 
y 46 años para una relación 
seria contacto  F: 991960619

EXPERTA EN AMARRES
Y DESAMARRES

EN AMOR SE HACE TODO TIPO DE TRABAJOS

100 % GARANTIZADO.
SI SUFRES IMPOTENCIA SEXUAL, SI ESTAS CARGADO

SI HAS PUESTO TU FE Y NO HAS VISTO RESULTADOS

VEN Y COMPRUEBA MI GRAN CAPACIDAD

TAROT
FERNANDA CAMPOS

AV. JUAN CISTERNAS 3619
PIDA SU HORA 930076526

Oriente 
Avda. Bartolomé Blanche

Lo
s 

Lú
cu

m
os

C
ha

ña
r

G.G. Videla

Avda. Cisternas

Balmaceda

Avda. Gabriela Mistral

Oriente 
VIVIENDAS DE: 130-135 y 140 M2. CONSTRUIDOS    

Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com
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Programación Fecha 9° 
Sábado 20/04
12:30 Magallanes Vs. San Marcos
15:00 Temuco Vs. San Luis
20:30 Rangers Vs. Stgo. Morning
Domingo 21/04
12:30 Antofagasta Vs. Recoleta
17:30 Limache Vs. Wanderers
Lunes 22/04
18:00 La Serena Vs. Santa Cruz
20:30 Barnechea Vs. U. San Felipe
20:30 U. de Concep. Vs. Curicó

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif

1 La Serena 19 8 6 +6

2 Rangers 18 8 6 + 6 

3 Limache 15 7 5 +10

4 Recoleta 15 8 5 +2

5 Magallanes 13 8 4 +4

6 Antofagasta 13 8 4 +2

7 Santa Cruz 13 8 4 0

8 AC. Barnechea 12 8 3 +2

9 Stgo. Wanderers 10 8 3 -2

10 San Luis 10 7 3 -5

11 Stgo. Morning 9 7 3 +1

12 San Marcos 9 8 3 0

13 Temuco 9 8 3 -3

14 Curicó U. 7 8 2 -5

15 U. de Concepción 6 7 2 -9

16 U. San Felipe 3 8 1 -9

FÚTBOL  PRIMERA B

Programación Fecha  9°

Viernes 19/04
20:30 U. La Calera  Vs.  Everton 
Sábado 20/04
15:00 Cobresal Vs. Ñublense
17:30 U. Católica Vs. Colo Colo
20:30 Coquimbo U. Vs. O’Higgins
Domingo 21/04
12:30 Huachipato Vs. Iquique
15:00 Palestino Vs. U. de Chile
17:30 U. Española Vs. Copiapó
20:00 Cobreloa Vs. A.Italiano

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.

1  U de Chile 20 8 6 +8

2 Palestino 17 8 5 +10

3  Iquique 16 8 5 +5

4 U. Española 13 8 4 +3

5 O’ Higgins 13 8 4 0

6 Cobreloa 13 8 4 -2 

7 U. Católica 12 8 3 +2

8 Coquimbo U. 12 8 3 +1

9 Everton  11 8 3 -1

10 Colo Colo 10 8 3 +1

11 Ñublense 10 8 3 -1

12 Huachipato 9 8 2 -3

13 Copiapó 6 8 2 -6

14 U. La Calera 6 8 1 -6

15 Cobresal 5 8 1 -4

16 A. Italiano  5 8 1 -7

FÚTBOL  PRIMERA A

> CICLISMO
Tour de Los Alpes                           DSports2/612
07:30 Etapa #5
> SALTOS ECUESTRES
FEI Copa del Mundo                         DSports+/613
10:00 Gran Premio Doma

> FÚTBOL
Italia - Serie A Star+/ESPN
12:30 Genoa Vs. Lazio
14:45 Cagliari Vs. Juventus
Uruguay - Primera División Star+
12:30 Racing Club Vs. CA Cerro
14:30 Liverpool Vs. Defensor Sporting
Alermania - Bundesliga Star+
14:30 Eintrach Vs. Augsburg
Italia - Serie B DSports+/613
14:30 Palermo Vs. Parma

Ecuador - Liga Pro 
15:00 Delfín Vs. Macará Star+
17:30 Orense Vs. LDU Quito GolTV 
20:00 Aucas Vs. Emelec GolTV
Francia - Liga Uno   Star+ 
15:00 Nice Vs. Lorient
España - La Liga   ESPN4 
15:00 A. de Bilbao Vs. Granada
Sudamericano Damas Sub 20  DSports+/613  
17:00 Argentina Vs. Paraguay 
19:30 Ecuador Vs. Uruguay
Chile - Torneo Nacional TNTSports 
20:30 U. La Calera Vs. Everton
Argentina - Torneo Nacional TyCSports
21:00 San Martín (T) Vs. G. Brown (PM)
México - Liga MX Star+
23:00 A. San Luis Vs. Toluca 
> BÁSQUETBOL

Euroliga -   Play In                         DSports2/612
13:00 Baskonia Vs.  Virtus Bolonia
NBA - Play In                                                  ESPN2
19:00 Miami Heat Vs. Bulls

> GOLF
PGA Tour - RBC Heritage                             ESPN3
14:00 Ronda #2
> ARTES MARCIALES MITAS
PFL  - Temporada regular          DSports/615
18:30 Pesos welter y pluma
> BOXEO
Campeonato Intercontinental del CMB Star+/
ESPN2
22:00 José ‘Chapulín’ Salas Vs. Luis ‘Kiko’ Guzmán
Argentina                                                TyCSport
titulo mundial  superligero OMB
23:00 A. Crenz Vs.  J. Camacho

CARTELERA DEPORTIVA

Si Santa Cruz acepta se cambiará 
horario del encuentro con La Serena

PROGRAMADO PARA LAS 18:00 HORAS DEL LUNES

La calidad de la iluminación en La Portada es un problema de compleja solución. Pese a ello 
este lunes se jugará un encuentro en horario nocturno, ya sea a las 18:00 o a las 20:30 horas.

LAUTARO CARMONA

En el cuadro papayero esperan 
que se juegue a las 20:30 

horas, luego de las pruebas de 
iluminación que desarrollaron 

anoche en el estadio La 
Portada.

Definitivamente hasta el mediodía 
de hoy se esperará si el encuentro 
entre Deportes La Serena y Santa 
Cruz, enmarcado en la novena fecha 
del torneo del Ascenso en el estadio 
La Portada, cambiará de horario el 
próximo lunes.

Y es que en la administración sere-
nense se encuentran a la espera de que 
el club de la provincia de Colchagua 
acepte la propuesta de cambiar la 
actual programación del partido - 
previsto para las 18:00 horas - a las 
20:30.

Para ello, anoche, en el recinto de-
portivo, se hizo una nueva prueba de 
iluminación, direccionando los focos, 
instancia que tendría la aprobación 
de los profesionales del área técnica y 
eléctrica del municipio serenense que 
han llevado adelante estas pruebas 
en las últimas horas.

El gerente de CD La Serena, Milko 
Leguas, explicó que a Santa Cruz 
“ya le dimos a conocer que se podría 
cambiar la hora del partido para las 

20:30 horas. Si ellos aceptan no habrá 
ningún problema de jugarlo defini-
tivamente en ese horario”, recalcó.

“Se puede jugar, por lo que antes 
del mediodía de hoy se resolverá si 
mantenemos el horario de 18:00 
horas o lo retrasamos dos horas y 
media”, agregó el dirigente.

De hecho, anunció que en el plano 
local ya existe acuerdo con los fun-
cionarios del Plan Estadio Seguro y 
Carabineros, por lo que solamente 
falta el visto bueno del conjunto de 
los “comerciantes”. “Nuestra idea es 
poder enfrentarlo cuando nos agenden 
jugar con luz artificial, entendiendo 
que de esa manera podemos facilitar 
que la afición pueda llegar con ma-

yor comodidad al recinto deportivo”, 
agregó.

Respecto a la calidad de la ilumina-
ción, Leguas considera que se verá 
muy similar a la del año pasado, lo que 
permite buena visibilidad por parte 
de los futbolistas. Sin embargo, se 
tendrá que esperar hasta el mismo 
lunes para recoger la impresión del 
canal que tiene los derechos de la 
transmisión.

En lo futbolístico, en tanto, el técnico 
Erwin Durán, comenzará a definir 
hoy el equipo que ingresará desde 
el primer minuto ante los albiazules, 
estructura que tendrá un par de va-
riantes respecto del 11 que viene de 
vencer a San Luis en Quillota.

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_cl
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PARRILLADAS

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PRomOCIÓN
1 Parrillada para dos que comen tres 

+ Papas cocidas + una ensalada 
Surtida o Chilena + un vino Tarapaca 

3/4 cosecha  
$30.000

Por sentencia dictada en causa Rol V-162-2023, 
caratulado Cortés/, sobre declaración de interdicción, 
por sentencia definitiva de fecha 30 de noviembre de 
2023 se declaró la interdicción definitiva de doña 
HAYDÉE DEL CARMEN CASTILLO CASTILLO, cédula 
nacional de identidad 8.741.857-K, domiciliada en sitio 
169, quebrada de Carcamo Illapel, nacida con fecha de 
17 de mayo de 1959, quien queda privada de la libre 
administración de sus bienes, siendo designada como 
curadora definitiva doña FABIOLA DEL CARMEN 
CORTÉS CASTILLO, cédula nacional de identidad 
16.928.332-K, domiciliada en sitio 169, quebrada de 
Carcamo Illapel.

EXTRACTO DECLARACIÓN
DE INTERDICCIÓN DEFINITIVA

Jorge Antonio Rubio Catalán
Secretario PJUD

Cuatro de abril de dos mil veinticuatro

CITACIÓN
FETRAMAR ELQUI, Cita a 

votaciones para nuevo período, el 
día viernes 26 de abril, desde las 

10:00 horas a 14:00 horas

En la Sede del  Sindicato de 
Pescadores Caleta Guayacán.

En dramática definición Alemania vence 
a Chile en el Mundial de Pádel Senior

EN LA NUCÍA, ALICANTE

Isabel Budinic, Carola Henríquez, Brenda Zárate, María Victoria Yáñez y Ana Bakulic, buscarán 
doblegar a Dinamarca en la jornada de este viernes.

Claudia Godoy y Carola Henríquez doblegaron en su serie 50 años, por 6/4 y 6/1 a Nicol 
Sternneman y Sabine Schneider.

TEAMCHILENOPA´DEL

TEAMCHILENOPA´DEL

El equipo nacional femenino, integrado por binomios 
regionales, logró estar 2-0 arriba. Sin embargo, las 

europeas dieron vuelta la serie quedando en un 2-3. En 
el programa de este viernes se medirán con Dinamarca, 

buscando ubicarse en el puesto 12.

En La Nucía (Alicante), una hermosa 
localidad de la Comunidad Valenciana, 
no se pudo dar el triunfo del combinado 
nacional de pádel senior ante la fuerza 
y poderío de Alemania. 

Y es que Chile se inclinó por 2-3 en 
una definición dramática resuelta en 
el último de los cinco puntos en juego 
de la serie 35 años.

“La pena es la serie de mujeres. 
Estuvimos cerca de quedar clasifi-
cadas del 8 al 11. Perdimos la serie 
con Alemania. Ganábamos 2-0, nos 
empataron a dos, nos cansamos y 
perdimos el quinto punto en el tercer 
set”, comentó el entrenador Gustavo 
Castillo, quien valoró la tremenda ac-
tuación de la misión nacional que hoy 
enfrentará a Dinamarca para buscar 
quedarse con el puesto 12 entre los 
22 países participantes en la cita 
planetaria.

En concreto, Chile logró estar 2-0 
arriba con los triunfos de Ximena Silva 
y Francisca López por 4/6, 6/2 y 7/6 
sobre Petra Richter y Timm Ana, al 
igual que con Claudia Godoy y Carola 
Henríquez, con los parciales 6/4 y  
6/1 sobre Nicol Sternneman y Sabine 
Schneider en la serie 50 años. 

Sin embargo, en las serie 45, 40 y 

35 años, las europeas se recuperaron 
dando vuelta la serie a 2-3.

GANAN LOS ARGENTINOS

Y como se esperaba Argentina superó 
de manera categórica a Chile en la 

ronda de cuartos de final del Mundial 
de Pádel Senior.

Tras avanzar como ganador del Grupo 
H superando a Japón y Brasil, la misión 
nacional se cruzó con los trasandinos, 
quienes se impusieron por 5-0, por lo 
que el equipo que dirige el “Cucho”, 
Gustavo Castillo, deberá luchar por 

ubicarse entre el quinto al octavo puesto, 
mientras que Argentina se jugará el 
paso a la final ante Suecia, que doblegó 
a Países Bajos. En la otra semifinal se 
enfrentará España con Francia.

Respecto a las parejas chilenas, hoy se 
enfrentarán con Países Bajos, mientras 
que Italia se medirá con México.

Carlos Rivera V.   / La Serena

@eldia_cl Serie 55 años: 
Ximena Silva/Francisca López por 
4/6, 6/2, 7/6 sobre Petra Richter /
Timm Ana.
Serie 50 años:
Claudia Godoy/ Carola Henríquez 
por  6/4, 6/1 sobre Nicol Sternne-
man/Sabine Schneider.
Serie 45 años:
Mariela Cornejo/Verónica Cerda 
2/6, 2/6 ante Kristina Clement/
Galino Gonzalez.
Serie 40 años
Brenda Zárate/María Victoria Yá-
ñez 0/6, 3/6 ante Tiedjen Mared/
Corina Scholten.
Serie 35 años
Carolina Ortega/Angelina Rodoni 
4/6, 4/6 ante Saskia Kruse/Lena 
Hemker.

Resultados Damas
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C R E M A T O R I O
S E R E N I T Y

¿Te parece muy pronto 
para hablar de la muerte 
con tu familia? 
Háblalo con nosotros y 
te orientamos.

crematorio_serenity +56 9 2606 1347 www.crematorioserenity.cl

Carlos Rivera V./ La Serena

@eldia_cl

Pese a deudas salariales la plantilla 
del DUC viaja a Santiago

TERCERA DIVISIÓN A DEL FÚTBOL DE ANFA

Los jugadores 
de Deportes 
Unión Compa-
ñías no bajan 
los brazos y es-
peran lograr su 
primer triunfo 
en la categoría 
A, hoy, ante 
Santiago City y, 
a la vez, espe-
rando un arre-
glo económico 
con la adminis-
tración.
LAUTARO CARMONA

El conjunto celeste se 
trasladará esta mañana 

hasta la capital para 
enfrentar la tercera 

fecha de la temporada 
oficial, aunque persiste 

la molestia en los 
jugadores por el retraso 

en sus pagos. En la 
administración, reconocen 
el compromiso pendiente, 

el que buscarán 
solucionar en los 

próximos días.

La plantilla de jugadores de Deportes 
Unión Compañías se trasladará esta 
mañana hasta la Región Metropolitana, 
para enfrentar por la tarde, a las 17:00 
horas, a su similar de Santiago City, 
en el marco de la tercera fecha del 
Campeonato de Fútbol de la Tercera 
División A del fútbol de ANFA, partido 
en donde los dirigidos de Matías Garrido, 
buscarán sumar sus primeros puntos 
de la campaña 2024.

Sin embargo, la semana fue tensa. Los 
entrenamientos estuvieron marcados 
por reuniones y decisiones sobre si 
se viajaba a este duelo o no, en una 
clara exigencia de los jugadores que 
reclaman por  dineros comprometidos 
por la administración que aún no han 
sido pagados.

El cuidatubos Gustavo Fuentealba, 
uno de los más experimentados del 
grupo, explicó ayer a Diario El Día,  
que se les adeudan unos compromi-
sos, aunque como plantel tomaron 
la decisión de seguir, porque el club 
puede sufrir un duro castigo al igual 
que ellos. “Viajamos por una decisión 
del grupo. Tenemos un atraso respecto 
del pago. Lo vimos de una forma que 
no nos complicara el faltar a entrenar 
o a un partido, y tomamos la decisión 
que, por el bien de nosotros, revertir 
esta situación”, explicó. 

Fuentealba explicó que a comienzos 
de semana evaluaron las acciones a 
seguir. “Se tocó el tema de no pre-
sentarse, pero tras evaluarlo con el 
cuerpo técnico, no es una opción, pues 
afectaría mucho todo lo que estamos 
haciendo”, argumentó.

No obstante y pese a estas diferencias, 
confiesa que siempre les han dado la 
cara en la administración. “Desde que 
fuimos a Valdivia, don Simón (Vargas), 
don Luis (Aguirre) o Duilio (Lettura), 
están siempre. Sabemos por lo que 
están pasando y son cosas que afectan 
a personas importantes en el club. 

Igual respaldamos lo que han hecho, 
siempre se han comprometido y ahora 
hay un tema que los ha sobrepasado, 
pero nos han dado la tranquilidad de 
que ya se solucionará este impasse”, 
indicó el arquero.

PRIORIZAR

Al respecto, el vicepresidente del 
club, Simón Vargas, reconoce que los 
tiempos han sido complicados en este 
comienzo de temporada, aunque se 
muestra optimista que saldrán adelante.

Consultado por El Día, Vargas explicó 
que existe un compromiso pendiente con 
un determinado número de jugadores 
respecto del mes de marzo, ya que en 
las estructuras de la categoría se les 
comienza a dar un pago económico 
desde que comienzan los encuentros 
en abril. “Como administración acor-
damos entregarle un aporte del 50%  
de lo que se pactó con cada uno de 
ellos correspondiente al mes de marzo. 
Eso lo tenemos pendiente con algunos  
jugadores, pero estamos buscando la 
manera de solucionarlo. El sueldo de 
cada mes se les pagará como tenemos 

acordado con ellos. Abril estará listo el 
10 de mayo”, sostiene.

El administrativo, quien lleva trabajando 
tres temporadas con los celestes, precisó 
que además de las complicaciones por 
las que atraviesan todos en el país, en 
el caso de ellos “debieron priorizar”, ya 
que no presentarse a jugar un partido 
les puede costar un castigo de 2 años 
y volver a la categoría B. Sería, dice,  
como partir de cero nuevamente. “En el 
DUC debimos priorizar y en la primera 
fecha viajamos a la ciudad de Valdivia, 
traslado que nos costó cerca de 7 millo-
nes de pesos y ahora hubo que invertir 
otro millón de pesos para el duelo de 
mañana (hoy) con Santiago City en 
la capital, aunque estamos seguros 
que lograremos revertir este momento 
mientras esperamos los partidos de 
Copa Chile”, detalló. 

En efecto, los duelos del torneo fe-
derativo se disputarán el sábado 27 
en el estadio La Portada y la revancha 
el sábado 4 de mayo en Salamanca. 
“Buscaremos avanzar para después 
esperar por un rival que puede ser de 
Primera B o de la Primera División”, 
sostuvo.
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PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY SABADO DOMINGO

8/20 7/20 6/21
Radiación 11

Los Vilos

HOY SABADO DOMINGO

13/15 12/15 12/15
Radiación 11

Río Hurtado

HOY SABADO DOMINGO

14/25 12/22 8/20
Radiación 11

Monte Patria

HOY SABADO DOMINGO

5/23 4/23 4/22
Radiación 11

Ovalle

HOY SABADO DOMINGO

10/19 9/18 9/18
Radiación 11

Vicuña

HOY SABADO DOMINGO

6/23 4/22 4/21
Radiación 11

Coquimbo

HOY SABADO DOMINGO

12/15 12/15 12/15
Radiación 11

La Serena

HOY SABADO DOMINGO

13/15 13/15 12/15
Radiación 11

HOY SABADO DOMINGO

9/19 9/19 9/20
Radiación  11

Canela

ELQUI LIMARÍ

TV Abierta

05:45 Primera página 06:30 CHV No-
ticias AM 08:00 Contigo en la mañana 
13:00 CHV Noticias tarde 15:30 Contigo 
en directo 17:30 Las mil noches de 
Onur y Sherezade18:30 La traición 
19:30 Pasión Prohibida

20:30 CHV Noticias central
22:30 22:30 Podemos Hablar
01:00  Got Talent Chile
00:45  CSI: Las Vegas
03:00  El Club de la Comedia

06:15  24 Am 08:00 Buenos días a to-
dos 13:00 24 Tarde 14:30 Amor en jue-
go 15:15 ¿Quién se robó mi vida? 16:15
Caso cerrado 18:00 Carmen Gloria a 
tu servicio 19:30 Ahora caigo

21:00 24 horas central
22:40 TV Tiempo
22:45  S.W.A.T - Unidad especial
01:30  La vida es sueño
02:30  Conmebol Sub 20
  Femenina 2024 
 Brasil vs Chile
04:45  TV Tiempo
04:30  El día menos pensado
05:00  Chile conectado

05:30 Somos un plato te despierta 
06:30 MILF 08:00 A3D   12.00 Anatomía 
según Grey. 13.00  Más me late. 14.00 
Somos un plato. 15.00 La vitrina 360. 
15.30 El precio de la historia. 

21.00 Toc Show 
22.00 Me late
00.00 Toc show
02.20  La vitrina 360
02.50 El superagente 86
03.00 Me late.
05.30 Somos un plato

05 30 Swiss Nature Labs. 11.00 Antena 
3D.  13.00 Antena 3D. 15.00 Swiss Natu-
re Labs. 15.30 Hola, Chile. 19.30 Como 
dice el dicho.  

21.00  La Rosa de Guadalupe
22.00 Mentiras verdaderas
00.30 Asi somos
02.00 Grandes mentiras
03.00 Comisario Rex
04.00 Cierre de transmisión

05.00 Oye 06.00 Meganoticias conec-
ta 08:00 Mucho gsto 13:00 Meganoti-
cias actualiza 14:40 El tiempo 15:45 
Juego de Ilusiones 16:20 Yargi 17:15 La 
hora de jugar 18:00 Papá en apuros 
1900 Seyran y Ferit 20:00 Como la 
vida misma. 20:50 Al sur del corazón

 22.00  Meganoticias Prime
22:40 El Tiempo
22:35  El antídoto
00:45  Ruta verde
02.00  Juegos de poder
03.15 Isla esperanza
04:30  Chicago Fire
05:20  Selección Internacional

06.00 Teletrece AM 08:00 Tu día 12:30
Atrévete, lo mejor de ti  13:00 Teletre-
ce tarde 14:30 El tiempo 14:40 Melissa  
16:30 Papi Ricky  17:55 Avance Tierra 
Brava 18.00 Doña Bárbara 19:00 ¡Qué 
dice Chile!

20:45 Teletrece
22:10 El tiempo
22:20 ¡Qué dice Chile!
23:55  00:00 La leyenda de Hércules
01:55  FBI
03:00 T13 en vivo informa

02 Chilevisión 04 TVN 05 UCV TV 07 La Red 11 Mega 13 Canal 13

Requerimos 

PROFESOR/A BÁSICO 
para asumir docencia en 1° y 2° básico 

por 30 horas de clases.

Entregar CV en UTP colegio a la 
brevedad, e-mail 

utp@colegiodelalbacoquimbo.cl 

AÑO ESCOLAR 2024
Intégrese a la Gran Familia Del Alba

Visite nuestro sitio web 
www.colegiodelalbacoquimbo.cl

Micaela Godoy 275 El Agrado de Peñuelas Coquimbo

Comunicamos el sensible fallecimiento de mi querida esposa 

               ELENA YAZIGI EL NAMEH (Nenita)

(Q.E.P.D.) 

La misa se oficiará en Iglesia Lourdes a las 13:30 hrs de hoy viernes 
18 de abril de 2024 y posteriormente sus funerales se realizarán en 
el Cementerio La Foresta a las 15:00 hrs  

EMILIO SFEIR SFEIR

DEFUNCIÓN

DEFUNCIÓN 

Comunicamos el sensible fallecimiento de nuestra querida tía 

             ELENA YAZIGI EL NAMEH (Nenita)

(Q.E.P.D.) 

La misa se oficiará en Iglesia Lourdes a las 13:30 hrs de hoy viernes 
18 de abril de 2024 y posteriormente sus funerales se realizarán en 
el Cementerio La Foresta a las 15:00 hrs  

FAMILIA  MAUAD LISBOA

DEFUNCIÓN

Comunicamos el sensible fallecimiento de nuestra querida madre, 
suegra, abuela y bisabuela

              ELENA YAZIGI EL NAMEH (Nenita)

(Q.E.P.D.) 

La misa se oficiará en Iglesia Lourdes a las 13:30 hrs de hoy viernes 
18 de abril de 2024 y posteriormente sus funerales se realizarán en 
el Cementerio La Foresta a las 15:00 hrs  

FAMILIAS :  BUNEDER SFEIR, SFEIR LISBOA y                               
SFEIR MORENO

DEFUNCIÓN

La Comunidad UCN acompaña a Rodrigo Sfeir Yasigi. Vicerrector de 
Investigaciones y Desarrollo Tecnológico, en este momento de dolor 
por el sensible fallecimiento de su madre:

             ELENA MARINA YASIGI EL NAMEH

( Q.E.P.D. )

Vicerrectoría de Sede - Comunidad Universidad Católica del Norte 

CONDOLENCIAS

LINCOSUR A.G

EL DIRECTORIO DE LINCOSUR A.G CITA A REUNIÓN 

ORDINARIA DE CARÁCTER OBLIGATORIO, PARA EL 

DÍA VIERNES 26 DE ABRIL DE 2024 A LAS 19:00 

HORAS EN SALÓN DE REUNIONES TERMINAL LA 

FLORIDA UBICADO EN RUTA 41, LA SERENA.

TABLA:

1- LECTURA DE ACTA ANTERIOR

2- ELECCIÓN DE DIRECTORIO LINCOSUR A.G

DIRECTORIO LINCOSUR A.G

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

#NoalFakeNews#NoalFakeNews
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FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Farmacia del Dr. Simi Aldunate 
1185
OVALLE
Ahumada Avenida Vicuña 
Mackenna 1.

HOY 
01:52 0.45 B 
07:55 1.19 P 
13:37 0.59 B 
19:53 1.38 P

MAÑANA
02:22 0.42 B 
08:28 1.28 P 
14:20 0.53 B 
20:29 1.39 P

Mareas

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

SANTORAL

Ema

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Vida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES

PuzzleSudoku

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

NF

S
O

L
U

C
IÓ

N

AMOR: Entienda que los recuerdos 
dolorosos no tienen por qué volver a 
repetirse. Confían más en su destino. 
SALUD: Cuidado con los accidentes 
automovilísticos. DINERO: Para 
emprender lo primero que debe 
tener más confianza en sí mismo/a. 
COLOR: Blanco. NÚMERO: 6.

AMOR: Es importante que fortalez-
ca el vínculo con la pareja ya que 
así nada se podrá interponer. SA-
LUD: Esos problemas emocionales 
pueden ser superados si usted 
busca ayuda. DINERO: Recuerde 
encender una vela blanca con 
azúcar para la buena fortuna. 
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 2. 

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: Deben luchar juntos y para 
eso es importante que usted haga 
entender eso a su pareja. SALUD: 
Las condiciones del tiempo pue-
den terminar jugando una mala 
pasada si es que no se cuida. 
DINERO: Aún queda bastante de 
mes, no malgaste su dinero. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 9.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: El diálogo con los suyos de ser 
franco y sincero en todo momento. 
SALUD: Cuidado ya que un mal 
rato puede terminar afectando sus 
niveles de presión arterial. DINERO: 
Cuidado con entregar tanta con-
fianza a un tercero cuando se trata 
de hacer negocios. COLOR: Celeste. 
NÚMERO: 10.

AMOR: Buscar la felicidad no quie-
re decir que usted debe dejarse 
encantar por la primera persona 
que se cruza frente a usted. 
SALUD: No deje de apoyar a ese 
familiar que está con problemas 
de salud. DINERO: Cuidado con 
desfinanciar el resto de quincena. 
COLOR: Negro. NÚMERO: 12.

AMOR: Es tiempo de abrir los ojos 
y darse cuenta que el amor ha es-
tado bastante más cerca de lo que 
usted cree. SALUD: Tenga cuidado 
con los niveles de presión arterial 
si es que consume tanta sal. DI-
NERO: Nuevas oportunidades para 
quienes desean encontrar trabajo. 
COLOR: Gris. NÚMERO: 21.

AMOR: Para que las cosas resulten 
definitivamente deberá decir las 
cosas con el corazón de la mano. 
SALUD: Debe cuidar siempre de 
su organismo. DINERO: No debe 
desaprovechar las oportunidades 
de trabajo que se le están presen-
tando. COLOR: Café. NÚMERO: 1.

AMOR: Es importante que evite las 
discusiones para que pueda solu-
cionar de una buena vez las cosas. 
SALUD: Los problemas a su espalda 
debe tenerlos bajo control. DINERO: 
Cuidado con estar gastando las 
últimas remesas de dinero antes 
de haber terminado la quincena. 
COLOR: Verde. NÚMERO: 12.

AMOR: Hacerse de rogar dema-
siado puede terminar a ajándole 
de una persona bastante valiosa. 
SALUD: Cuidado con los colapsos 
nerviosos por las tensiones. DINE-
RO: No ponga en juego su patri-
monio por una oferta de negocio 
un tanto riesgosa. COLOR: Rosado. 
NÚMERO: 11.

AMOR: Ese vacío del corazón 
también puede ser llegado por 
las personas que están a su lado 
y que le entreguen amor a diario. 
SALUD: Alejarse un poco del estrés 
traerá muchas ventajas para su 
salud. DINERO: Debe confiar en las 
cosas que puede lograr. COLOR: 
Azul. NÚMERO: 3.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: Vea bien a su alrededor ya 
que la felicidad está más cerca 
de lo que se imagina. SALUD: 
Cuidado con su nivel de glice-
mia, disminuye el consumo de 
alimentos azucarados. DINERO: 
Debe fortalecer los lazos con 
sus compañeros/as de trabajo. 
COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: Ceder un poco no significa 
perder sino más bien muestra 
quien ama más. SALUD: Debe con-
sumir un poco más de líquido para 
evitar problemas renales. DINERO: 
Sea muy precavido/a para evitar 
problemas monetarios durante 
el resto del mes. COLOR: Naranjo. 
NÚMERO: 5.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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61,62 a 73,65 m2 
D E P T O S  D E S D E

CONOCE 
TU FUTURO 
DEPTO
EN 360º

C O N  E S P A C I O S

Con piscina XL

para ti
pensados 

G.G
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Ba
rto

lom
é B

la
nc

he

Al
be

rto
 A

re
na

s 
C

.

AV. G
ABRIELA M

IS
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Las parras

LAS PARRAS

Los Lúcumos

Los Lúcumos

con quincho y       cancha de Paddle Tennis

A V .  G A B R I E L A  M I S T R A LA L T A  P L U S V A L Í A

Inmobiliaria Elqui inmobiliaria_elqui
991640400 - 973373080
942834548 - 983267286

Información y Ventas:
Av. Gmo. Ulriksen esq. 
Av. San JoaquínOficina Central : 512 552 040


